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ЛЕТОПИСЬ ТРУДОВОЙ с л а в ы

ПРОГРАММА РОСТА 

КУЛЬТУРЫ
УЛАН-БАТОР, 18 де

кабря. (ТАСС). Цент
ральный Комитет МНРП, 
еообщ ает сегодня газе
та «У гон », принял по
становление о проведе
нии с  начала будущ его 
года двухлетнего похо
да за дальнейший нодъ- 
ем культуры. Он при
урочен к исполняющей
ся в  июле 1971 года 
50-й годовщине мон
гольской народной ре
волюции.

Главная задача двух
летки, отмечается в по
становлен пи. — дальней
шее повышение куль
турного уровня трудя
щихся, улучшение куль
туры производства н 
быта.

СЕССИЯ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ ЧЕХОСЛОВАКИИ
П Р А Г А ,  18 декабря. 

(Т А С С ). П роекты федераль
ного й республиканских бю д
ж е т о в  на 1970  год направле
ны на преодоление нынеш
них проблем в стране и на 
обеспечение дальней ш е г о 
развития народного хозяй

с т в а , заявил министр финан
сов  Ч С С Р  Р. Рогличек, вы
ступая с  докладом на сессии 
палаты национальностей Ф е
дерального собрания.

О бщ ие расходы  всех трех 
бю дж етов составят 107 
млрд. крон и увеличатся по 
сравнению с  текущ им годом 
на 8 ,7  проц. В 1970  году

долж но бы ть построен о око
л о . 110  ты с. квартир, . т. е . 
на 10 ты с. квартир больш е, 
чем в  нынешнем.

Крупные среДства вы деля
ю тся на развитие просвещ е
ния, здравоохранения, на 
социальные меры. Бюдж еты 
полностью  обеспечивают, фи
нансирование запланирован
ных капиталовложений. Р а с
ходы на нужды оборон ы  уве
личатся на 5 .9  проц. О бщ ие 
доходы  ф едерального и р ес
публиканских бю дж етов уве
личатся в 1 970  году на 10 ,6  
проц. и составят 170  млрд. 
крон.

Я д е р н ы е  и с п ы т а н и я  в С Ш А
Н Ь Ю -Й О Р К , 18 д е к а б р я .  

(Т А С С ). К о м и с с и я  п о  а т о м н о й  
э н е р г и и  С Ш А  с о о б щ и л а , ч т о  
в ч е р а  на п о л и го н е  в ш та т е  Н е
ва д а  б ы л о  п р о и з в е д е н о  д ва  п о д 
з е м н ы х  я д е р н ы х  в з р ы в а . П р е д 

с т а в и т е л ь  к о м и с с и и  п о  а т о м н о й  
э н е р ги и  с о о б щ и л , ч т о  м о щ н о с т ь  
о д н о г о  и з  в з р ы в о в  с о с т а в л я л а  
м е н е е  20 к и л о т о н н , а д р у г о г о  — 
от  20 д о  200 к и л о т о н н .

Палата национальностей 
и народная палата Ф едераль
ного собрания приняли ряд 
законопроектов, регулирую 
щ их вопросы  судопроизвод
ства, организации судов  и 
прокуратуры . Принят также 
закон об  увеличении декрет
ных отпусков  для женщин, 
имеющ их двух и более детей.

ОТ Ш1Е1Ш ПАТРИОТОК 
ЮЖНОГО ВЬЕТНАМА

ХАНОЙ. 18 декабря. (ТАСС). 
По случаю ■ исполняющейся 
20 декабря девятой годовщины  
со дня создания Национально
го фронта освобождения Юж
ного Вьетнама Нейтральный 
Комитет ИФОЮВ выступил с 
призывом к соотечественникам.

Заявление английского представителя
НЬЮ -ЙОРК. 18 д е к а б р я .  

(ГАСС). Дискуссия на XXIV 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН по вопросам, относящим
ся к положению на Ближнем 
Востоке, подчеркнула необхо
димость ско{^ейшего мирного, 
политического урегулирования 
в этом райоре мира, заявил 
постоянный представитель Анг
лии при ООЦ лорд Карадон. 
выступая на $ очередной пресс-на - оч

= Ф

конференции английской деле
гации.

Лорд Карадон подчеркнул, 
что правительство Англии про
должает выступать за ближне
восточное урегулирование на 
основе резолюции Совета Без
опасности от' 22 ноября 1967 
года, которая предусматривает 
вывод израильских войск с 
оккупированных арабских тер
риторий.

-

кадровым работникам и бой
цам Народных вооруженных 
сил освобождения.

В призыве ставятся задачи 
дальнейшего укрепления спло
ченности вокруг Национально
го фронта освобождения и 
Временного революционного 
правительства Республики Юж
ный Вьетнам, усиления борь
бы против агрессии СШ А, за 
спасение родины.

Центральный Комитет НФО 
поздравляет нарт) и Народ
ные вооруженные силы осво
бождения Южного Вьетнама с 
одержанными пг>6едами.

В призыве выражается глу
бокая признательность социа
листическим странам, всем на
родам. выступающим за мир и 
справедливость на земле, в 
том числе и прогрессивным 
людям в Соединенных Шта
тах, за поддерж ку и по.мощь.

А . Н. КОСЫГИН ПРИНЯЛ МИНИСТРА 
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ ЛЮКСЕМБУРГА

П редседатель Совета М инистров С С С Р  А . Н. Косыгин 
принял 18 декабря в Кремле министра иностранных дел 
Л ю ксем бурга Гастона Торна, находящ егося в С оветском  
С ою зе  с  официальным визитом. Министра сопровождали 
генеральный секретарь М ИД Л ю ксем бурга Камиль Д юмон, 
п осол  Л ю ксем бурга в С оветском  С ою зе Пьер Вюрт и за
ведую щ ий протокольно-правовы м отделом  МИД Л ю ксем бур
га Р ож е Хастерт.

М еж ду А . Н. Косыгиным, и Гастоном Т орном  состоя 
лась беседа, в -ход е  которой были обсуж дены  вопросы , пред
ставляю щ ие взаимный интерес.

В беседе, проходивш ей в друж ественной обстановке, с 
советской  стороны  приняли участие министр иностранных 
дел С С С Р  А . А . Гром ы ко и член Коллегии МИД С С С Р  
А . Г. Ковалев. (Т А С С ).

По-деловому, с горячей заинтересованностью
СЕДЬМ АЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР СЕДЬМОГО СОЗЫВА

17 декабря в три часа дня 
под председательством депу
тата Б. Е . Патока —  зам е
стителя Председателя Совета
Союза Верховного Совета
С С С Р  началось заседание
Совета Союза.

Тепло встретили собрав
шиеся и гости товарищ ей
Г. И. В оронова, А . 11. Кири
ленко, К. Т . М азурова, М. В . 
П одгорного, М . л .  С услова, 
II. К. Ш елеста, Ю . и .  А н д
ропова, В. В . Гришина, Д. А ,  
Кунаева, В . В . Щ ербицкого, 
И. В . Капитонова, к .  Ф . Ка
туш ева, Ф . Д . Кулакова, 
М . С . Соломенцева.

С лово для содоклада Пла
ново-бю дж етной и отрасле
вых комиссий Совета С ою за 
оы ло предоставлено предсе
дателю планово-бю дж етной 
комиссии депутату а .  А . Ро- 
зенко. Он отметил, что на
роднохозяйственны й план и 
1 осударственны и ою дж ег 
С С С Г  на 1 970  год  преду
сматривают дальнейш ее раз
витие экономики страны , по
вышение благосостояния на
рода, подъем хозяйства и 
культуры всех  сою зны х рее- 
пуолик, укрепление ооорино- 
способноети  нашей Родины, 
свидетельствую т о  неуклон
ном претворении в жизнь за
ветов великого Ленина.

П овседневная забота пар
тии и правительства о  благо
состоянии народа, продол
ж ал оратор , непрерывный 
р ост  материального произ
водства позволили обеспе
чить дальнейш ее повыш ение 
ж изненного и культурного 
уровня советски х людей, 
среднем есячная  заработная 
плата рабочих и служ ащ их и 
оплата труда  колхозников 
уж е в текущ ем  году достиг
нут уровня, предусм отрен
ного на конец пятилетки. Р е 
альные доходы  в расчете на 
душ у населения за пятилетие 
предусм отрено увеличить 
примерно на 3 0  процентов.

П. А . Р озенко отметил, что 
в народном хозяйстве стр а 
ны имею тся больш ие резер
вы, которы е необходимо при
вести в действие. В частно
сти, выполнение заданий, по
ставленны х перед сельским 
хозяйством  в плане на 1970  
год, обеспечивается все воз
растаю щ ими поставками тех
ники, минеральных удобре
ний, строительны х и других 
материалов. Н еобходим о, 
чтобы  эти  огром ны е матери
альные ресурсы , выделяемые 
государством , использова
лись с  максимальной эф ф ек
тивностью .

К омиссии, продолжал де
путат, рассм отрев и всесто 
ронне обсуди в план разви
тия народного хозяйства 
С С С Р  на 1 970  год, отм е
чают, что он разработан с  
учетом  достигнутого уровня 
в развитии экономики стра
ны.

Комиссии все ж е считают 
необходимы м внести в обсуж 
даемый план развития народ
ного хозяйства и в Г осудар
ственный бю дж ет некоторы е 
изменения. Предлага е т с  я 
увеличить план производства 
и реализации товаров народ
ного потребления на сум м у 
1 3 0 ,6  миллиона рублей в роз
ничных ценах. В связи с по
правками п л ан а ,'а  также в 
результате уточнения неко

торы х финансовых расчетов 
вносится предложение уве
личить доходы  Государствен
ного бюджета на 130 мил
лионов рублей. Р ассм отрев 
ходатайства Советов Мини
стр ов  сою зны х республик и 
учитывая выявленные допол
нительные доходы , комиссии 
находят возможным увели
чить расходы  по бюджетам 
сою зн ы х республик на 130 
миллионов рублей.
. О ратор предложил одоб
рить Государственный, план 
развития народного хозяй
ства и утвердить Государ
ственный бю дж ет С С С Р  на 
1 970  год  с  учетом  внесенных 
поправок и предложений.
. Затем депутаты приступи
ли к обсуж дению  проекта 
Государственного плана раз
вития народного хозяйства и 
Государственного бюджета 
страны на 1 970  год.

О ткрыл прения замести
тель председателя Совета 
М инистров Р С Ф С Р  депутат 
В . А . Демченко. О сущ еств
ленные за последние годы 
мероприятия по соверш енст
вованию планирования и 
усилению  экономичес к о г о  
стимулирования производ
ства, сказал он, благотвор
но отраж аю тся на всех  уча
стках хозяйственного стр ои 
тельства. В се более нара
стаю щ ее развитие экономики 
требует непрерывного и бы 
стр ого  роста производитель
ности труда, снижения себе
стоим ости  продукции. И 
здесь —  огромны е резервы  
в специализации и коопери
ровании производства. Ора- 
тор  предложил более см ело 
вводить эти резервы  в дей
ствие.

О собое  внимание В. А . 
Д емченко уделил развитию 
производительных сил Даль
него В остока. За пятилетие 
в этот  важный район страны 
долж но бы ть направлено око
ло 9  миллиардов рублен 
централизованных капиталь
ных вложений, или в 1,4 ра
за больш е, чем за преды ду
щ ие пять лет. Э то позволяет

ускорить темпы развития 
таких ведущ их отраслей про
мыш ленности, как черная и 
цветная металлургия, маши
ностроение и металлообра
ботка, вести в значительно 
больш их объ ем ах жилищное 
и коммунально-бы товое стро
ительство. Однако, отметид 
депутат, плохо ещ е осваива
ю тся  средства, выделяемые 
на строительство предприя
тий лесной, бумаж ной и де
ревообрабаты ваю щ ей ' про
мыш ленности, создание но
вых совхозов . Н еобходимр 
умнож ить усилия в борьбе 
за осущ ествление задач, по
ставленны х ' X X III съездом  
партии По развитию экономи
ки и культуры  Дальнего Во
стока.

П редседатель, исполкома 
М осковского областного Со
вета депутат И. Т'. Козлов 
подчеркнул необходим ость 
иовыщения роли м естны х орг 
ганов в планировании народ: 
кого хозяйства, эффективно^ 
го сочетания отраслевого й 
территориального планирова
ния. Ои заявил, что для 
М осковской  области это  им&: 
ёт особое  значение. Здесь на 
сравнительно небольш ой тер
ритории с числом жителей 
5,5  миллиона человек соср е
доточено много промышлен
ных предприятий. 75  процен
тов из них —  союзно-рцспуб- 
ликанского подчинения.

По мнению депутата, в у с
ловиях М осковской  области 
дальнейш ее увеличение объ 
ема промыш ленного произ
водства долж но осущ еств
ляться в пределах сущ еству
ю щ ей численности работаю 
щих, за  счет реконструкции 
и технического перевооруж е
ния предприятий, соверш ен
ствования технологии и орга
низации труда. О ратор при
вел примеры, когда на пред
приятиях при сокращ ении 
численности работаю щ их зна
чительно вы рос объем  про
изводства. -
. В то же время, отметил 
депутат, некоторы е ведом
ства  стрем ятся  строить но
вые заводы и фабрики на 
территории области. При 
этом  они зачастую  не учи

тывают такие факторы, как 
земля, вода, лес, а тдкже 
обеспечение электроэнерги
ей, газом, транспортом и о со 
бенно трудовыми ресурсами. 
А  в результате производст
венные мощ ности на отдель
ных предприятиях использу
ю тся  не полностью.

Депутат привёл и другие 
причины, требующ ие тесно 
увязывать отраслевы е планы 

, в едином территориальном 
ооластно.ц х о  з я йственном 
плане. Это обеспечит пропор
циональное развитие всех от? 
радлей производства, .заявил 
он .. позволит максимально ис-

- подьзовать экономические и 
. природные ресурсы  в общ е

сою зны х и местных интере
сах. .

Значительную часть свое
го выступления председатель 
исполкома Л енинградского 
областного Совета депутатов 

. трудящ ихся, депутат "  А . Н. 
Ш ибалов посвятил ■■ пробле
мам дальнейшего, развития 
сел ьского хозяйства Ленин
градской области. Он отм е
тил, -что потребности много
миллионного населения гооо- 

'  да и области в продуктах 'пи
тания —  м олоке, мясе, ран-

- нем картофеле и овощ ах —  
все более возрастаю т. Сей
час разработан перспектив
ный план развития сельского 
хозяйства. До 1975 года 
предстоит почти удвоить про
изводство сельскохозяйст
венной продукции. М ногое 
в  этом  плане уж е делается. 
Д епутат сообщ ил, что за 
последние годы под Ленин
градом  построены  тепличный 
комбинат, 12 крупны>с пти
цефабрик. В будущ ем  году 
предполагается ввести в экс
плуатацию свинооткормоч
ный комбинат. В совхозах и 
колхозах достигнут доста
точно высокий уровень про
дуктивности молочного ск о
та.

А . Н. Ш ибалов остановил
ся  и на некоторых других 
вопросах. В частности, он 
предложил, наряду со  строи
тельством  заводов и фабрик 
в новых районах, более эф 
фективно использовать о с 

новные производственные § . 
фонды в стары х индусгрйаль- §  
ных центрах, таких, напри- | 
мер, как —  М осква, Ленин- I  
град, Свердловск, Х арьков. | 
Здесь имеются квалифици- = 
рованные рабочие кадры, = 
крупные конструкторские и Е 
научно-исследовательские си- §  
лы. В месте с  тем , на многих = 
предприятиях Л е н и  нграда = 
медленно заменяется обор у - = 
дование, а  следовательно, не Е 
создаю тся  должные условия Е 
для развития технического §  
прогресса.

Бригадир каменщиков из 
города Кировабада, А зербай- §  
дж аиской С С Р, депутат Е 
И. Б. Кулиев сообщ ил, что Е 
по сравнению с  соответ- Е 
ствую щ им  периодом прош ло- 1  
го года объем  промышленно- | 
го производства в республи- §  
ке вы рос на 4 ,7  процента. | 
Но результаты  могли бы ть Е 
гораздо больш ими, если бы  = 

-не отставание ряда предпрй- | 
ятий. Н екоторы е хозяйствен- | 
ные руководители неумело | 
использую т преимущ ества §  
новой системы  планирования = 
и эконом ического стимулиро- §  
вания, не занимаются по-на- = 
стоящ ем у внедрением науч- Е 
ной организации труда, ми- | 
рятся  с медленными темпа- §  
ми освоения проектных мощ - Е 
ностей. Надо потребовать от = 
таких руководителей ответ- = 
ственного отношения к делу, = 
а тех, кто не справляется с  = 
работой, заменить способны - Ё 
ми, болею щ ими за производ- 1  
ство лю дьми, заявил депутат. | 

Азербайдж ан, продолжал §  
оратор , располагает болылн- §  
ми запасами камня,

I н*Н А Ш Е М  заводе не
мало ветеранов тру
да, которые помнят 

ещ е первые шаги предприя
тия. Н о  мне хочется расска
зать о м олодом  рабочем—  
помощ нике оператора Ака
кии Кацадзе.

Восемь лет назад пришел 
Акакий в коллектив перво
го цеха. Трудолюбивый и 
смекалистый, он быстро ос
воился тут и скоро стал по
мощ ником  оператора атмо
сферно-вакуумной установки 
№  14 —  Пожалуй, самой
сложной на Батумском неф 
теперерабатываю щ ем заво
де. И я не пом ню  случая, 
чтобы А. Кацадзе выпустил 
продукцию  низкого качест
ва. О н всегда внимательно

У ПУЛЬТА—
АКАКИЙ
КАЦАДЗЕ
следит за контрольно-изме
рительными приборами, уме
ло регулирует технологиче
ский процесс, обеспечивая 
нормальную, ритмичную  ра
боту всего слож ного  меха
низма установки.

А. Кацадзе —  один из 
инициаторов социалистиче
ского соревнования за повы
шение прЪизводительности

труда, которое развернулось 
у нас ещ е в первом  году 
пятилетки. Это соревнование 
принесло хорош ие результа
ты. А  некоторые наши пере
довики уже достигли рубе
жей, намеченных на 1970 год. 
С реди  них и А. Кацадзе.

П о показателям нынешне
го года коллектив нашего це
ха уверенно держ ит первен
ство по заводу, и в этом 
большая заслуга Акакия Ка
цадзе.

А. ХАРЕБАВА, 
начальник первого цеха 
Батумского нефтеперераба
тывающего завода.

Н а  с н и м к е :  Акакий Ка- 
цадзе.

Ф о то  В. Митаишвили.

ЕЛАСУРСКИП кол
хоз имени Б а р а г а - 
швили, которым р у

ководит I ерой Социалисти
ческого Труда Варлам Мели- 
тонович Дзадэамия, — пере
довое хозяйство в Сухум
ском районе.

Главное внимание в арте-

центнера сырья. Д оход  арте
ли от реализации табака со
ставил свыше 117 тысяч руб
лей.

М ОСКВА. Кремль. 18 декабря. Седьмая сессия Верховного Совета СССР. Депута
ты утверждаю т Государственный план развития народного хозяйства СССР на 1970 год.

Ф ото  ТАСС. (Принято по фототелеграфу ГрузТАГа).

глины =
и других строительны х мате- §  
риалов. Однако мы не в пер- §  
вый год  испытываем нехват- Е  
ку не только камня, н о и кир- Ё 
пича. Есть в А зербайдж ан- | ли уделяют возделыванию та
ской  С С Р  мрамор. Н о наши = бака. В прошлом году кела-
строительны е организации = сурские табаководы выра-
нередко обращ аю тся в дру- = стили и прода,ш государству
гие республики за облицовоч- = 35 <5 тонны абхазских <самсу-
ными мраморными плитами. | нов» пРи плане 28 тонн. При
Надо, чтобы М инистерство 1  обязательстве 11 центнеров с
промыш ленности строитель- =  гектара было получено 12,6
ных материалов С С С Р  ока- = 
зало необходимую  помощ ь §  
азербайдж анским строителям §  
в использовании внутренних = 
р есур сов . :

В текущ ем пятилетии, ска- |  
зал министр автомобильной Е 
промыш ленности С С С Р  де- = 
путат А . М . Тарасов, вы- | 
деляю тся значительные сред- 1  
ства на реконструкцию , рас- Ё 
ширение действую щ их и 1  
строи тельство новых авТоза- Е  
водов. Расш иряю тся Горь- §  
ковский и М осковский завод .= 
имени Лихачева. П очти в два Ё 
раза увеличится вы пуск ма- Ё 
шин на У льяновском  автоза- Ё 
воде. Намечается строитель- = 
ство  автомобильного завода = 
в Татарии. В 1970  году нач- Е  
нется  вы пуск первой серии Ё 
легковы х а в т ом обнлей на §
В олж ском  заводе.

М инистр остановился на | 
причинах, сдерж иваю щ их Ё 
развитие автомобильной про- | 
м ы ш ленности. Он отметил, Е 
что план строительства и вво- | 
да мощ ностей в ряде случаев = 
не выполняется. За десять  §  
м есяцев этого  года ~задание = 
по строительству предприя- Е  
тий автомобильной промыш - | 
ленности выполнено органи- Е  
зациямн М инистерства строи- 5  
тельства С С С Р  лишь на 75  §  
процентов.

И в нынешнем году  здеш 
ние табаководы трудятся вы
сокопроизводительно; Первы
ми в районе они справились 
с годовым заданием. Теперь 
перед ними важная задача— 
достойно выполнить свои со
циалистические обязательст
ва по табаку.

В авангарде социалистиче
ского соревнования идет бри
гада Виссариона Гогуа. От
личными показателями раду
ют коллектив звеньевые Кон
стантин. и Лидия Г огуа. Осо
бенно спорится дело в звене 
Лидии.

—  Своим самоотвержен
ным трудом на "табачных 
плантациях наша Лида во

одушевляет людей на выпол
нение социалистических обя
зательств, —  говорит пред
седатель артели Варлам Ме- 
литонович Дзадзами я — Вес
ной юна взялась обрабаты
вать тридцать пять сотых 
гектара бригадной планта- 

-ции и получить полторы тон
ны «самсунов» при плане 385 
килограммов.

Лидия Г огуа одной из пер
вых в колхозе выполнила 
пятилетний план продажи 
табачного сырья государст
ву. Вместо 16,3 центнера 
« самсунов» она сдала на та
бачный комбинат 22,4 цент
нера. И это за три года!

П. ЦИВА.

КАКАЯ ОНА, ВДНХ - 70?

(Окончание на 2-й стр.).

М О С К В А . 17 декабря. 
(К орр. Т А С С ). Более ши
роком у показу достиж е

ний советского  народа, 
всесторонней пропаганде 
передового опыта бы л о по
свящ ено совещ ание, закон
чившее сегодня работу на 
В Д Н Х  С С С Р . В нем при
няли участие руководите
ли республиканских вы ста
вок народного хозяйства, 
ответственны е работники 
С оветов  М инистров сою з
ных республик.

Более ста  ты сяч экспо
натов, и две трети и з них—  
новые. Такой предстанет 
ВД Н Х С С С Р  перед посе
тителями- к  1970  г б ^ \  со 
общ ил 4иРекто р  .выставки 
А , А .' Иванов. Цели и за
дачи этой  всесою зной  ш ко

лы передового опыта в на
ступаю щ ем  году —  пока
зать, как советский народ 
выполняет заветы В. И. 
Ленина.

В  каждом из тематиче
ских разделов сейчас го
товится новая экспозиция, 
которая расскаж ет об  у с 
пехах нашей страны в о с 
воении к осм оса , мирном 
использовании атомной 
энергии, создании вы сок о
развитой пром ы ш ленности 
и сел ьского хозяйства, п о
вышений, ж изненного ур ов
ня народа.' достиж ениях в 
области культуры ., Инте
ресными обещ аю т бы ть 
разделы павильонов, .о т в е 
денные для рабо*, отм е- 
чштных Ленинской пре
мией.

В 1970  году на В Д Н Х

С С С Р  реш ено провести 
почти ст о  тематических и 
передвиж ны х вы ставок, 
различных показов и см от
ров. Н аиболее представи
тельной ож идается  вы став
ка технического творчест
ва м олодеж и. В стречи с 
лучш ими производственни
ками —  победителями со 
циалистического соревно
вания в честь 100-летия с о 1 
дня рож дения В. И. Лени
на намечается провести во 
многих павильонах. Б удут, 
продолж ены  : и Ленинские 
дни науки. «О тк р ою т»  но
вый год  учены е, Украины.

Руководители республи
канских вы ставок расска
зали на совещ ании о  п о д 
готовк е  к ленинскому ю би
лею , о  новых ф орм ах ра
боты . ■
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С Е Д Ь М А Я  С Е С С И Я  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р  С Е Д Ь М О Г О  С О З Ы В А

ПО-ДЕЛОВОМУ, С ГОРЯЧЕЙ ЗАИНТЕРЕСОВАННОСТЬЮ
,  Р е ч ь  д е п у т а т а  

Г. И. Ч 0 Г 0 В А Д З Е
(СУХУМСКИЙ СЕЛЬСКИЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ. ГРУЗИНСКАЯ ССР)

О К О Н Ч А Н И 1 .

Р еш аю щ им  ф актором  уве
личения вы пуска автом оби
лей, заявил министр, явля
ется  р езкое иовышенме про
изводительности труда. А 
он о  нем ы слим о без  оснащ е
ния производства вы сокопро 
изводите л ы ш м  технологиче
ским оборудован ием , ср едст 
вами автоматизации и меха
низации. М еж ду тем  стан ко
строительная промышлен
н ость не обеспечивает авто
м обилестроение необходимы м 
оборудованием  как по коли
честву , так  и по е го  техни
ческим показателям.

В сего  двадцать дней, ска
зал председатель колхоза 
«Знам я О к тя бр я » Т ал овского 
района В оронеж ской  области 
депутат А . В . Н асонов, отде
л яю т нас о т  того  времени, 
когда в М оскве состоя л ся  
Третий В сесою зны й  съ езд  
колхозников. С ъ езд  проде
м онстрировал тор ж ество л е
нинского кооперативного 
плана, откры л  новые свет
л ы е перспективы  перед сель
скими труж ениками.

П редставленные на рас
см отрение В ерховного С ове
та С С С Р  Государственны й 
план развития народного хо
зяйства и Государственны й 
бю дж ет на 1 9 7 0  год  полно
стью  отвечаю т интересам 
дальнейш его развития про

мы ш ленности, сел ьского  хо
зяйства, буд ут  сп особство
вать повыш ению материаль
н ого благосостояния совет

ск о го  народа.
Д иректор К уйбы ш евского 

м еталлургического заврда 
имени В. И. Ленина депутат 
П. П. М очалов поделился 
опы том  работы завода в но
вых условиях планирования 
и экон ом ического стимулиро
вания. Мы убедились, сказал 
он , что предприятие, работая 
п о-новом у, получило ш иро
кую  инициативу и больш ую  
сам остоятел ьн ость  в хозяй
ственной деятельности, осво
бодилось о т  мелочной опеки.

О днако резервы  для даль
нейш его подъем а далеко не 
исчерпаны. Расш ирить про
изводство без сущ ественны х 
капитальных затрат позволи
ла бы  специализация на оп
ределенны х видах проката.

В прениях выступили так
ж е депутаты  секретарь ЦК 
КП Украины А . А . Титарея- 
*со, первый секретарь Мин
ск ого  обкома КП Б елорус
сии И. Е. П оляков, секре
тарь  ЦК КП Казахстана
А . С . Колебаев.

На этом  сегодняш нее за
седание С овета  С ою за за
кончилось.

1 8  декабря С ессия Вер
ховн ого  Совета С С С Р  про
долж ит св ою  работу .

«г *  *

1 8  декабря в Больш ом 
К рем левском  дворце третий 
день продолж ала работу седь
мая сессия  В ерховного С ове
та С С С Р . О бсуж дая  доклады 
о Государственном  плане 
развития народного хозяйст
ва С С С Р  на 1 9 7 0  год, о  Г осу 
дарственном  бю дж ете С С С Р  
на 1 970  год  и о б  исполнении 
Государствен ного бю дж ета за 
1 9 6 8  год, депутаты  с  горя
чей заинтересованностью , по- 
деловом у анализирую т про
деланную  работу , намечают

пути  на будущ ее. Избранни
ки народа рассказы ваю т о 
больш ом  твор ческом  подъе
ме, с  которы м  советские лю
ди вступаю т в заверш ающ ий 
год  пятилетки. Они полны ре
ш им ости досрочн о выполнить 
задания народнохозяйствен
ного плана на 1 9 7 0  год, тру
довыми подарками отметить 
великую  дату —  100-летие 
со  дня рождения В. И. Лени
на.

Сегодня —  день раздель
ных заседаний.

В С О В Е Т Е  С О Ю З А
В 10 ч асов  утра  зал засе

даний В ерховн ого С овета 
С С С Р  заполнили депутаты 
С овета  С ою за  и многочислен
ные гости.

С обравш иеся  тепло встре
тили товарищ ей Л. И. Б р еж 
нева, Г . И . В оронова, А . П. 
Кириленко, К . Т . М азурова, 
Н . В . П одгорн ого, М . А . С у с 
лова, П . Е . Ш ел еста , В . В . 
Гришина, Д. А . Кунаева, 
В . В . Щ ерби ц кого, И. В . К а
питонова, К. Ф . К атуш ева, 
Ф . Д . К улакова, М . С. С оло- 
менцева.

П редседательствую щ ий на 
заседании зам ести тель пред
седателя С овета  С ою за депу
тат А . Ш ари п ов  предоставил 
сл ов о  для продолж ения пре
ний первом у сек ретар ю  ЦК 
Компартии Тадж икис т а н а  
депутату Д . Р асул ову.

В  проектах Государствен 
н ого плана и Государствен 
н ого бю дж ета , отм етил ора
тор , всестор он н е учтены за
дачи дальнейш его развития 
как страны  в целом, так  и 
братских сою зн ы х  республик.

Д . Р а су л ов  сообщ ил , что 
тр удящ и еся  Тадж икистана, 
как и все советски е лю ди, бо 
р ю тся  за усп еш н ое  выполне
ние заданий пятилетки. О д
нако н екоторы е предприятия 
работаю т неудовлетворитель
но. А нализируя причины их 
отставания, депутат заявил, 
ч то  в этом  е ст ь  доля вины и 
сою зн ы х м инистерств. В  ка
ч естве прим ера он привел 
завод «Т адж и ктексти л ьм аш ». 
З а  последнее врем я его  дея
тельность р езк о  ухудш илась, 
вы пуск продукции сократил
ся . И з рентабельного завод 
превратился в  убы точны й. 
Э то  произош ло п отом у , что, 
несм отря на п росьбы  р есп уб 
ликанских организаций, до 
д о  си х  п о р  не определен 
проф иль зав ода , часто ме
няется его  производственная 
программа.

Д . Р а су л ов  с  удовл етворе
нием отм етил , что за послед
ние годы  активизировалась 
работа постоянны х комиссий 
В ерховн ого С овета  С С С Р , 
возросла их роль в подготов
ке и рассм отрении  вопросов , 
связанны х с  улучш ением  р у 
ководства народны м хозяй ст
вом и культурны м строитель
ством . Э тот ценный опы т при
м еняю т в своей  деятельно
сти  Верховны й Совет и мест
ные С оветы  Таджикистана.

П редседатель Совета Ми
нистров Э стонской  С С Р  де
путат В . И . К лаусов  значи
тельную  часть своего  вы ступ
ления' посвятил соверш енст
вованию и удеш евлению  ап
парата управления. В  Э сто
нии, сказал  он . уж е несколь
ко лет назад полностью  уп
разднены пром еж уточ  н ы е 
звенья в управлении про
м ы ш ленностью . О днако, су» 
щ ествсн н о ум еньш ить рас
ходы  на содерж ание, напри
мер. счетн о-бухгалтерского 
аппарата не позволяю т слож 
ная си стем а  учета  и отчет
н ости , н едостаточное количе
ство счетны х и других ср едств  
механизации. О собен но не 
хватает счетн ой  техники в 
совхозах . В прош лом году 
совх озы  получили только 
117 вы числительны х машин 
вм есто 2 .1 8 8 .

П о мнению  депутата , ре
шая вопросы  сокращ ения уп
равленческого аппарата в 
республиках без областн ого 
деления, м ож н о объединить 
ряд м инистерств и ведом ств 
и уменьш ить их ш таты. Но 
такое объединение возм ож 

но только в том  случае, если 
он о будет проведено по ряду 
республик, если  будет осу 
щ ествлена перестройка со 
ответствую щ их сою зн ы х  ми
нистерств и ком итетов. В 
связи  с  этим , сказал  В . И. 
К лаусон , настало время со 
здать сою зны й научно-иссле
довательский центр, который 
бы  занимался вопросами 
стр ук туры  и научной органи
зации труда в органах госу
дарственного управления.

П роблемам рационального 
использования трудовы х ре
су р сов  посвятил значитель
ную  часть св о е го  вы ступле
ния председатель исполкома 
Ч елябинского областн ого Со
вета депутатов трудящ ихся 
депутат И. П . Гайворонцев. 
На осн ове м а ссового  движе
ния за ускорение техниче
ск ого  прогресса, развернув
ш егося  по почину магнито- 
горцев, сказал он , стал о воз
м ож ны м  повыш ение произво
дительности труда, улучш е
ние качества продукции, вы
свобож дение трудящ и хся  на 
действую щ ем  производстве 
для использования их на но
вых предприятиях.

, И. П. Гайворонцев под
держ ал предлож ение комис
сий В ерховного С овета и вы 
ступавш их депутатов об  ут 
верждении Государственного 
плана развития народного 
хозяйства и Государствен но
го бю дж ета С С С Р  на 1970 
год  с  учетом  внесенны х ими 
замечаний.

М инистр п росве щ е  н и я 
С С С Р  депутат М . А .  П роко
ф ьев остановился на ряде во
п росов , касаю щ ихся дальней
ш его  развития ш кольного об 
разования. О со б о  он  выделил 
проблем ы  сел ьской  ш колы. 
На Третьем  съ езд е  колхозни
ков, сказал оратор , Генераль
ный секретарь ЦК КП СС то
варищ  Л . И. Брежнев поста
вил задачу— пом очь колхо
зам  и совхозам  в подготовке 
механизаторов и других спе
циалистов из числа учащ ихся 
старш их классов средних 
ш кол.

М еры для этого  нуж но раз
рабаты вать преж де всего  на 
базе дальнейш его подъема 
качества всего  образования и 
воспитания. За сч ет  лучш его 
и целенаправленного исполь
зования времени, отводим ого 
в  учебном  плане на трудовое 
обучение, летню ю  практику, 
а также за счет использова
ния части факультативных 
занятий м ож но значительно 
повысить качество трудового 
воспитания и проф ессиональ
ной ориентации.

Как показы ваю т расчеты, 
продолжал министр, есть 
возм ож ность, чтобы  м олоды е 
люди, заканчивающ ие сред
ню ю  сел ьскую  ш колу, знали 
трактор , умели его  водить, 
знали основны е сел ьскохо
зяйственные маш ины, имели 
первоначальные навыки ра
боты  на них. Д ля  этого  не
обходим о созд ать  учебны е 
кабинеты, снабдить школы 
учебными тракторам и, на
править подготовленны х ин- 
структоров-учителей. Д есять 
тысяч сельских ш кол, учеба 
в которы х буд ет  построена 
таким образом , по мнению 
депутата, см огу т  ежегодно 
выпускать 4 0 0 — 5 0 0  тысяч 
м олоды х лю дей, достаточно 
знакомых с  машинами и ме
ханизмами, к о т о р о е  приме
няю тся  в сельскохозяйст
венном производстве. И з них 
в проф ессиональны х учебных 
заведениях м ож но будет в

сокращ енные сроки ф орм и
ровать хорош о образованных,
опытных механизаторов.

Д епутат Л . А . Л юбченко. 
председатель колхоза «Б ол ы
ш евик» А ндруш евского рай
она Ж итомирской области, 
принимавшая участие в ра
боте Третьего В сесою зного 
съ езда  колхозников, говорила 
о  проблемах повышения 
сельскохозяйственного про
изводства.

В  этом  году, сообщ ила она, 
колхоз «Б ольш евик» собрал 
по 3 0  центнеров зерновых 
с  каж дого гектара я продал 
государ ству 156  ты сяч пу
дов хлеба, в том числе сверх 
плана 7 2  тысячи пудов.

В будущ ем  году колхоз 
планирует собрать по 32  
центнера зерновы х с  каждо
го  гектара и произвести на 
каждые ст о  гектаров угодий 
не менее 110  центнеров мяса 
и 4 0 0  центнеров молока. 
Н о для этого  необходи
м о более ш ирокое примене
ние химических средств.

Д епутат Л . А . Л ю бченко 
выразила удовлетворение, 
что в представленном проек
те народнохозяйствен н о  г о 
плана на 1970 год  делается 
упор на ускоренное развитие 
химической промышленности.

В опросы  технического пе
ревооруж ения промыш ленно
сти  были в центре вы ступле
ния первого секретаря Ры- 
бницкого райкома КП М ол
давии депутата В . А . Заха
рова. Говоря, в частности, о 
развитии пищевой пром ы ш 
ленности, оратор отметил, 
что все  ещ е крайне медлен
но обновляется устаревш ее и 
изнош енное оборудование пи
щ евы х предприятий. Многие 
процессы  вообщ е не механи
зированы. Велик удельный 
вес ручного труда на кон
сервны х заводах республики. 
Низкие требования предъяв
ляют внеш неторговые орга
низации и к импортному обо 
рудованию , которое часто 
поступает некомплектным. 
В се эт о  отрицательно сказы 
вается  на эффективности ка
питальных вложений. Нам 
представляется, заявил ора
тор , что вопросы  техническо
го  перевооруж ения отраслей, 
вы пускаю щ их предметы на
родного потребления, должны 
найти более полное отраж е
ние в плане я бю дж ете на 
очередной  хозяйстве н н ы й 
год.

О торж естве ленинской на
циональной политики говорил 
в своем  выступлении первый 
секретарь  А бхазского обкома 
КП Грузин депутат В . О. Ко- 
бахня. В единой братской се
мье народов С оветской стра
н ы , сказал он, неутомимо 
приумнож ает свои материаль
ные и духовны е силы абхаз
ский народ, все трудящ иеся 
А бхазии,

За годы  С оветской власти 
некогда аграрная окраина 
царской  Р оссии  превратилась 
в крупный индустриальный 
район. В то же время здесь 
создана новая отрасль —  
субтропическое сельское хо
зяйство. .

Больш ое внимание оратор 
уделил курортном у строи
тельству в республике. О ста
новивш ись, в частности, на 
разработке генерального пла
на застройки Ч ерноморского 
побереж ья, депутат отметил, 
ч то  предварительный проект 
такого  плана должен непре
менно учитывать все стороны  
народного хозяйства.

В прениях выступили так
ж е депутаты: первый секре
тарь Брянского обкома КПСС 
М . К . Крахмалсв, председа
тель Совета М инистров Ка
ракалпакской А С С Р  Е. А й г- 
муратов, бригадир комплекс
ной бригады шахты .V? 5-бис 
«Т р у д ов ск ая »  треста «П ет- 
ровскугол ь» Донецкой обла
сти И . И . Стрельченко.

На этом  депутаты Совета 
С ою за закончили обсуж дение 
докладов «О  Государственном  
плане развития народного х о 
зяйства С С С Р  на 1 9 7 0  год »  и 
« О  Государственном  бю дж е
те  С С С Р  на 1 970  год  и об  
исполнении Государствен 
ного бю дж ета С С С Р  за  1968 
год » .

С  заключительным словом  
по первом у вопросу повестки 
дня выступил заместитель 
П редседателя Совета Мини
стр ов С С С Р , председатель 
Госплана С С С Р  депутат 
Н. К . Байбаков.

О бсуж дение на сессии  на
роднохозяйственного плана, 
сказал депутат, показало, 
ч то  он полностью  отвечает 
насущ ны м задачам развития 
экономики нашей страны. 
В  содокладе П ланово-бюджет
ной и отраслевы х комиссий и 
в вы ступлениях депутатов 
план получил полное одобре
ние. V

В ходе его обсуж дения 
П ланово-бюджетная и отрас
левы е комиссии внесли пред
лож ения увеличить на 130,6 
миллиона рублей ресурсы  
товаров народного потребле
ния за счет дополнительно
го  их производства, улучш е
ния ассортимента н вовлече
ния в реализацию им ею щ их
с я  остатков товаров. С овет 
М инистров С С С Р , заявил 
оратор , поручил мне доло
ж ить, что эти  предложения 
рассм отрены  и правитель
ством  приняты. С оответству
ющ ие уточнения буд ут  вне
сены  в народнохозяйствен
ный план на 1970 ГОД.

Н. К. Байбаков подчерк
нул. что на заседаниях С ове
та С ою за  особое  внимание 
обращ алось на необходим ость 
повы сить эф ф ективность на

родного хозяйства за счет 
улучш ения нспользов а н и я 
материальных и трудовы х 
ресурсов, качество произво
димой продукции, повысить 
ответственность за выполне
ние заданий плана н в том 
числе по внедрению достиж е
ний науки и техники в про
изводство, улучш ить исполь
зование производственных 
мощ ностей, углубить специа
лизацию в промышленности, 
ускорить темпы роста про
изводительности труда.

П редседатель Госп л а п а  
С С С Р  остановился на неко
тор ы х вопросах, затронуты х 
на сессии . Депутаты, сказал 
он , указывали на необходи
м ость  повысить качество ма
шин н оборудования. Этот 
воп р ос заслуж ивает постоян
ного внимания, так как от 
его  решения во многом зави
сит ускорение технического 
прогресса  во всех отраслях 
народного хозяйства. Мини
стер ства  и ведомства долж 
ны  специально его  рассм от
реть, а Госплан С С С Р  и Го
сударственны й комитет С о 
вета М инистров С С С Р  по 
науке и технике, со  своей  
стороны , усилят контроль за 
выполнением заданий плана 
в  данной области.

Улучш ению качества про
дукции и росту  производи
тельности труда долж но со 
действовать дальнейшее раз
витие специализации и коопе
рирования в промышленно
сти. О ратор сообщ ил, что 
Госплан С С С Р  совм естн о с  
заинтересованными мини
стерствам и  разрабатывает 
предложения, касающ иеся 
этих мер в маш иностроении. 
При подготовке предложений 
буд ут  учтены и критические 
замечания, высказанные де
путатами на нынешней се с 
сии.

Крупным н важным на
звал Н. К. Байбаков подня
тый депутатами вопрос о  
необходим ости правн л ь н о  
увязы вать территориальное 
и отраслевое планирование с 
тем , чтобы более рациональ
но использовать трудовы е н 
природны е ресурсы  страны. 
Он информировал депутатов 
о  том . что Госплан С С С Р  
совм естн о с  Госпланами с о 
ю зны х республик и м естны 
ми плановыми органами раз
рабаты вает меры  по улучш е- 
йию размещ ения производи
тельны х сил. В  частности, 
заканчивается составление 
Генеральной схем ы  разм ещ е
ния производительных сил 
до  1 9 8 0  года.

Р яд  предложений депута
тов , касающ ихся строитель
ства  новых 'объ ек тов , даль
нейш его развития сельского 
хозяйства , особенно ж ивот
новодства, укрепления его 
корм овой  базы н других проб
лем , как сообщ ил оратор , б у 
ду т  рассм отрены  при разра
ботке проекта плана разви
тия народного хозяйства 
страны  на 1971 — 1975  годы.

По поручению правитель
ства  председатель Госплана 
С С С Р  долож ил участникам 
заседания, что все  предложе
ния и замечания по народно
хозяйственном у плану, вы 
двинуты е П ланово-бюджетной 
н отраслевыми комиссиями и 
депутатами, будут вниматель
но рассм отрены , и по ним 
бу д у т  приняты соответству
ю щ ие решения.

Д епутаты  С овета С ою за 
единогласно, под бурны е ап
лодисменты , приняли Закон 
о  Государственном плане раз
вития народного хозяйства 
С С С Р  на 1 970  год.

В Законе одобрен пред
ставленный Советом  Мини
стр ов  С С С Р  Государствен
ный план развития народно
го хозяйства С С С Р  на 1970 
год  с  учетом  поправок Плано
во-бюдж етной и отраслевы х 
комиссий Совета Союза. У т
верждены основные показате
ли этого  плана.

Национальный доход, ис
пользуем ы й на потребление 
и накопление в 1970  году, 
по сравнению с  1 9 6 9  годом 
возрастет на 6  процентов, 
продукция промышл е н и о- 
сти  —  на 6 ,3  процента, в 
тем  числе: производство
ср едств  производства —  на 
6 ,1  процента, производство 
предм етов потребления —  
на 6 ,8  процента.

В  следую щ ем  году реаль
ные доходы  на душ у населе
ния увеличатся на 5 ,2  про
цента, розничный товарообо
р от  государственной и коопе
ративной торговли —  на 6 ,3  
процента. Ввод в эксплуата
цию общ ей площади жилых 
дом ов  за счет государствен
ны х капитальных вложений 
возрастет на 5  процентов.

Затем с  заключительным 
словом  выступил министр фи
нансов С С С Р  депутат В . Ф . 
Гарбузов . Государственный 
бю дж ет С С С Р  на 1 970  год, 
сказал  он , всесторонне рас
см отренны й Верховным Со
ветом  С С С Р , получил пол
ную  поддерж ку и одобрение 
депутатов, выступивш их на 
заседаниях Совета Союза.

Д епутаты  единодуш но от
метили, что  Государственный 
бю дж ет С С С Р  отвечает зада
чам хозяйственного и куль
турного строительства, по
ставленным X X III съездом  
партии и Пленумами ЦК 
КП С С , является новым яр
ким свидетельством неустан
ной заботы Коммунистиче
ской  партии и С оветского 
правительства о  подъеме со 
циалистической экономики, 
повышении народного благо
состояния, укреплении обо
роны  страны.

Планово-бюджетная и от
раслевые комиссии Совета 
Союза детально рассмотрели 
проект Государствен н о  г о
бюджета на 1970 год и внес
ли предложение об  увеличе
нии доходов бюдж ета на 130 
миллионов рублей. К омис
сии Совета Сою за предложи
ли направить дополнитель
ные денежные ресурсы , в со 
ответствии с  ходатайствами 
сою зны х республик, на благо
устройство районных центров, 
городов районного подчине
ния и рабочих п о с е л 
ков; приобретение инвен
таря и оборудования для 
больниц, ш кол н других с о 
циально-культурных учреж 
дений: на ремонт школ, боль
ниц, детских и других с о 
циально-культурных учреж 
дений; реконструкцию поме
щений больниц; приобретение 
инвентаря н оборудования 
для Д омов пионеров, стан
ций ю ны х техников и натура
листов, детских спортивных 
и других учреждений.

Совет М инистров С С С Р 
рассм отрел указанные пред
ложения и поручил мне д о
ложить, сказал министр, что 
правительство С С С Р  с  ука
занными поправками соглас
но и считает целесообразным 
их принять.

В  выступлениях депута
тов, а также в заключениях 
Планово-бюджетной и отрас
левых комиссий Совета Со
юза указы валось на недостат 
ни в хозяйственно-финансовой 
деятельности предприятий и 
организ а ц и й ряда мини
стерств и ведомств, которы е 
н е п о лностью  используют 
имеющ иеся возможности для 
повышения экономической 
эффективности производства.

М инистерства и ведомства 
С С С Р, С оветы  М инистров со 
юзных республик, руководи
тели предприятий и органи
заций долж ны полнее вскры 
вать резервы  производства, 
усилить борьбу  за повышение 
производительности труда, 
улучшение качества и сни
жение себестоим ости  продук
ции, всемерно внедрять ре
жим экономии, строго собл ю 
дать плановую и финансовую 
дисциплину. Финансовым ор 
ганам и учреждениям банков 
следует усилить контроль за 
правильным и экономным 
расходованием государствен
ных средств, разрабатывать 
предложения по изысканию 
дополнительных источников 
доходов государства, оказы 
вать предприятиям и орга
низациям помощ ь в улучш е
нии их производственной и 
финансовой деятельности.

Все предложепия и зам е
чания по финансов о-бюдж е г* 
ным вопросам , высказанные 
депутатами в ходе обсуж де
ния Государственного бюдж е
та С С С Р  на 1970 год  и из
лож енные в заключениях 
П ланово-бюджетной и отрас
левых комиссий Совета С о
юза. М инистерство финансов 
С С С Р  внимательно рассм от
рит и долож ит С овету М и
нистров С С С Р. О принятых 
мерах будет свбевременно 
сообщ ено депутатам.

Государственный бю дж ет 
С С С Р  на 1970  год, подчерк
нул Н. Ф. Гарбузов, —  это 
бю дж ет мира и созидательно
го труда. Он обеспечивает не
обходимыми средствами на 
меченную программу комму
нистического строительства в 
завершающий год  пятилет 
ют.

С овет Союза единогласно 
утвердил Закон о  Государст
венном бюдж ете С С С Р  на 
1 9 7 0  год с  принятыми по 
докладу Планово-бюджетной 
и отраслевы х комиссий Со
вета С ою за изменениями, а 
именно; всего по доходам в 
сум м е 1 4 4 .9 2 8 .0 3 0  тысяч 
рублей и по расходам в сум  
ме 1 4 4 .6 5 6 .4 2 1  тысяча руб 
лей с  превышением доходов 
над расходами в сумме 
2 7 1 .6 0 9  тысяч рублей.

Расходы  на финансирова 
ние народного хозяйства — 
дальнейшее развитие тяже 
лой промышленности, строи 
тельной индустрии, легкой и 
пищевой промышленности 
сел ьского хозяйства, транс
порта, жнлищно-коммуналь 
ного хозяйства и других от
раслей народного хозяйства 
составят в будущ ем  году 
6 3 .4 8 0 .9 8 0  тысяч рублей; ас 
сигнования на социально
культурные мероприятия — 
5 4 .8 4 9 .0 2 4  тысячи рубл ей ,в  
том  числе по бю дж ету Госу 
дарственного социальн о  г 
страхования в с у м  м
1 6 .3 3 1 .0 6 2  тысячи рублей.

Ассигнования на оборону 
страны  составят в 1970 году 
1 7 .8 5 4 .0 0 0  тысяч рублей.

В  Законе установлены Го
сударственны е бюдж еты со 
ю зны х республик.

В принятых Советом Со
ю за документах Совету Ми
нистров С С С Р  поручено рас
см отр еть  предложения и за| 
мечания по Государственно
му плану развития народного 
хозяйства С С С Р  на 1970  год 
и Государственному бюдж е
ту С С С Р  на 1970  год, изло
ж енные в  заключениях по
стоянны х комиссий Совета 
С ою за , а также предложе
ния и замечания депутатов 
высказанные на заседаниях 
палаты, и принять по ним со 
ответствую щ ие решения.

С овет Союза утвердил о г 
чет о б  исполнении Государ
ственного бюджета С С С Р  з 
1 968  год  по доходам в сум  
ме 1 3 0 .8 3 5 .8 9 6  тысяч рублей 
и по расходам в сумм е 
1 2 8 .5 5 8 .4 7 4  тысячи рублей 

На этом  заседание Совета 
С ою за закончилось. (Т А С С

Товарищи депутаты! Раз
работанные в соответствии с  
Директивами X X III съезда 
КПСС и представленные на ■ 
рассмотрение В ерховного С о
вета С С С Р  проекты Государ
ственного плана развития на
родного хозяйства и Государ
ственного бюдж ета С С С Р  на 
1970  год предусматривают 
дальнейший подъем эконо
мики и культуры нашей 
страны, всех  сою зны х рес
публик.

Наступающий 1 970  год 
для нас, советских людей, 
необычный. Это год  100-лет
него юбилея со  дня рождения 
выдающ егося мыслителя и 
революционера, создат е  л я 
Коммунистической партии и 
нашего государства В. И. 
Ленина. В месте с народами 
пашей страны и народами 
братских социалистических 
стран ленинский юбилей го
товится отметить все про
грессивное человечество, от 
давая дань глубочайш его 
уважения том у, чей светлый 
гений и практическая дея
тельность открыли новую  
эру в истории общ ественно
го  развития.

Трудящ иеся нашей Роди
ны встречают ленинский юби
лей широким разма х  о  м 
творческой инициативы, но
вым подъемом трудовой и 
политике с  к о  й активности, 
выражая тем самым безгра
ничную п р е д а н н о с т ь  
бессм ертны м  идеям Ленина, 
твердую  реш имость и впредь 
идти последовательно и не
уклонно по указанному им пу
ти.

Товарищи депутаты! Ле
нинская национальная поли
тика друж бы  и братства со 
ветских народов неузнавае
мо преобразила древнюю 
грузинскую  землю. Социали
стический сп особ  производст
ва и тесные связи со  всеми 
народами нашей страны по
зволили в исторически ко
роткий срок  создать в С о
ветской Грузии мощ ное с о 
временное м ногоотраслевое 
хозяйство. За годы  пятиле
ток в республике построено 
и введено в эксплуатацию 
более тысячи предприятий 
крупной промышленн о с т и .  
Грузия стала республикой 
энергетики, металлургии, хи
мии, машиностроения, элек
тротехники, разносторонней 
пищевой индустрии. Про
мыш ленность респуб л и к и  
производит ныне продукции 
в 72 раза больш е, чем в 1 913  
году. г .

Развивающ ееся сельское 
хозяйство стало крупным 
поставщ иком на Всесою зны й 
рынок таких ценных видов 
продукции земледелия, как 
чай. виноград, табак, цитру
совы е, эфирномасличные и 
Другие.

Составной частью  социали
стических преобразов а н и й 
явилась культурная револю 
ция, обеспечивш ая успеш 
ное осущ еств л е н и е  все
общ его среднего образова
ния, высокий уровень разви
тия высшей ш колы и науки, 
пополнение сокровищ ницы 
духовных богатств грузин
ского народа.

Успехи грузинской респуб
лики во всех  отраслях хо
зяйства и культуры  умнож а
ю тся  с  каждым годом . Так, 
несмотря на крайне неблаго
приятные погодные условия 
последнего периода —  не
обычно сур овую  для наших 
климатических условий ми
нувш ую зиму и запоздалую  
весну, трудящ иеся Грузни в 
целом успеш но справились с 
заданиями народнохозяйст
венного плана на 1 969  год. 
Промышленные предприятия 
успешно выполнили план 
реализации продукции за 11 
месяцев. Тем пы  роста произ
водства промышленной про
дукции по сравнению с  соот
ветствую щ им периодом про
ш лого года составили по объ 
ем у реализации 10 6 ,5  проц. 
н по объем у валовой продук
ции 107 ,5  процента.

Труженики сельского хо
зяйства республики, гото
вясь к знаменательному со 
бытию —  III В сесою зном у 
съезду колхозников, перевы
полнили установленные за
дания по продаж е государст
ву скота и птицы, сортового 
чайного листа, винограда, 
плодов, а также по некото
рым другим культурам.

Товарищи депутаты! В 
развитии народного хозяйст
ва нашей страны и в созда
нии материально-технической 
базы коммунизма важная 
роль принадлежит капиталь
ному строительству. Еж егод
но на расширение основны х 
ф ондов расходуется  пример
но пятая часть национально
го дохода. Э то позволило 
увеличить основны е фонды в 
народном хозяйстве страны 
за 1 9 5 0 — 1 9 6 8  годы  В' 4 ,6  
раза.

Однако, на наш взгляд, ис
пользовать эти фонды сл едо
вало бы  более рационально. 
Темпы роста нашей экономи
ки были бы ещ е более высо
кими. если бы  своевременно 
выполнялись планы капиталь
ного строительства и ввода в 
действие новых объектов.

Придавая на данном эта
пе особое значение всемер
ному повышению эффектив
ности капитальных вложений,
ЦК КПСС и С овет Минист
ров С С С Р  в мае текущ его 
года приняли постановления 
о  дальнейшем соверш енство
вании планирования капи
тального строительства и 
усилении экономического сти
мулирования строительного 
производства, а также об  
улучшении проектно-сметно
го  дела. Одна из сущ ествен
ных причин невыполнения 
планов капитальных вложе
ний заключается в отстава
нии строительной индустрии 
и промышленности строитель
ных материалов от  роста 
объем а строительно-монтаж
ны х работ. Я  позволю  себе 
проиллюстрировать сказан
ное выше на примере нашей 
республики. Большин с  т в о 
предприятий строительной 
индустрии и промышленно
сти строительны х материалов 
Грузинской С С Р  построено 
много лет назад. Установлен
ное на них оборудование 
устарело н нуж дается в за
мене и модернизации. От
сутствие новых производст
венных мощ ностей, оснащен
ных современной техникой, 
не позволяет достичь устой 
чивых темпов роста выпуска 
строительны х материалов и 
конструкций в количестве, 
необходимом для строек  рес
публики.

О бъем еж егодны х ассигно
ваний, выделяемых на раз
витие строительной индуст
рии и промышленности стр о
ительных материалов, из го
да в год сокращ ается. Так, 
выделяемые на эти  цели в 
1970  году капитальные вло
жения по Грузинской С С Р  
составляю т 8 2 ,3  процента от 
капитальных вложений 1969 
года, в том числе по Мини
стер ству  строит е  л ь с  т в а 
С С С Р  —  78  процентов, по 
М инистерству сельского стро
ительства С С С Р  —  7 6 ,5  про
цента и по М инистерству про
мышленности строительных 
материалов С С С Р  —  81 про
цент.

Серьезное отставание раз
вития промышленности стр о
ительных материалов и стро- 

.  ителыюй индустрии отрица- 
-т е л ы ю  сказы вается на пла

номерном наращивании мощ 
ностей строительно-монтаж 
ных организаций, из-за чего 
республика вынуж дена отка
заться от выполнения опре
деленного объем а работ по 
строительству производствен
ных, жилищно-коммуналь
ных и других объектов . Так, 
подрядные организации Ми

н и сте р ст в а  строительства не 
смогли взять на себя , в со 
ответствии с  проектом пла
на на 1970  год, выполнение 
строительно-монтаж ных ра
бот по М аднеульскому горно- 
обогатительному комбинату 
на 1 ,5  млн. рублей, по жи
лищ но-кооперативному стро
ительству в объ ем е 1 ,5  млн. 
рублей и т. д.

Положение усугубляется  
недостатками организации 
материально - техническ о г о  
снабжения, в частности не
ритмичной и несвоевремен
ной поставкой основны х стро
ительных материалов. К при
м еру, в течение 9  месяцев 
текущ его года строящ иеся 
объекты  республики недо
получили 115 ты с. куб. м 
леса, что составляет 30  проц. 
выделенного фонда, несколь
ко десятков ты с. тонн цемен
та, различные виды комплек
тую щ их изделий и спецмате- 
риалов.

Ч тобы  кардинально ре
шить вопрос, дум ается , недо
статочно привести развитие 
промышленности строитель
ных материалов и строитель
ной индустрии в соответствие 
с  объем ом  строите л ьно-мон- 
таж ных работ. Учитывая, что 
эта промыш ленность явля
ется  основой для соврем ен
ных методов капитального 
строительства, необходимо 
установить такой порядок, 
при котором  темпы ее разви
тия опережали бы  темпы ро
ста  строительны х работ. Это 
потребует изыскания допол
нительных капитальных вло
жений и, возм ож но, повле
чет за собрй сокращ ение ас
сигнований на другие отрас
ли народного хозяйства. О д
нако такие ж ертвы  окупятся 
с  лихвой, так как обеспечат 
безусловное выполнение пла
нов капитального строитель
ства и ввод в действие но
вых предприятий, жилья и 
т. д., а также приведут к по
вышению качества строи
тельства.

Возьмем другой вопрос. 
О бщ еизвестно, какая важная 
роль принадлежит модерни
зации и замене устаревш его 
оборудования в техническом 
прогрессе, непрерывном и 
бы стром  росте объем а и ка
чества выпускаемой про
мышленной продукции. Это, 
прежде всего, относится к 
тем отраслям промышленно
сти , которые возникли в пео- 
вые годы С оветской власти. В 
условиях нашей республики 
такой, в первую очередь, яв
ляется легкая промышлен

ность. Техническая база по
давляющ его б о л ь  шинства 
предприятий этой  отрасли 
устарела как морально, так
и физически.

Приведу в качестве при
мера Тбилисский камвольно
суконный комбинат —  самое 
крупное предприятие ш ерстя
ной промышленности Грузни.
По состоянию  на 1 сентября 
текущ его года из общ его пар
ка ткацких станков комбина
та в количестве 271  подле
жат замене 226 . Нуждается 
в замене также прядильное 
оборудование.

На Горнйском хлопчатобу» 
мажном комбинате морально 
устарело 9 0  проц. прядиль
ных машин и 85  проц. ткац
кого оборудования. Замена 
устаревш их станков и машин 
дала бы здесь значительный 
экономический эф ф ект. До
статочно сказать, что модер
низация одного лишь пря
дильного производства поз
волила бы  ликвидировать не
соответствие между произ* 
водственными возмож ностя
ми различных цехов, что яв
ляется наиболее узким ме
стом  в работе комбината, 
увеличить выпуск продукции 
приблизительно на 3 0  проц. 
и сократить потребность в 
рабочей силе примерно на 20 
процентов.

И з станочного оборудова
ния, установленного на наибо
лее крупных предприятиях 
ш елковой промыш ленности— 
Кутаисском ш елковом  ком
бинате и Тбилисской шелко
ткацкой фабрике, подлежат 
замене соответственно из
1 .200  станков 2 8 2  и из 350 
станков 150. Таких приме
ров мож но бы ло бы  привести 
немало.

В .связи  со  сказанным, мы 
просим М инистерство легкой 
промышленности С С С Р рас
см отреть вопрос об  ускоре
нии темпов замены и модер
низации имею щ егося обору
дования, что даст возмож
ность ликвидировать техни
ческую  отстал ость ведущих 
отраслей легкой промыш
ленности республики.

В  заключение разрешите 
остановиться ещ е на одном 
вопросе. По уровню  охвата 
детей дош кольного возраста 
детскими я сл я м »  »  садами 

, Грузинская С С Р  серьезно от- 
: стает от  других сою зны х рес
п у бл и к . За последние годы у 
“нас проведена больш ая ра
бота, чтобы  преодолеть это 
отставание. Если в 1 960  го
ду общ ий контингент детей, 
охваченных детскими до
школьными учреждениями, 
немного превышал 5 5  ты с., 
то в текущ ем году он возрос 
до 127 ты с. В течение ряда 
лет выполняются задания по 
вводу в действие детских до- I 
ш кольных учреждений: 

М атериальная база детских 
дош кольных у  ч р е  ждений 
расш иряется также за счет 
инициативного строительст
ва. Так, за последние 6  лет, 
включая текущ ий 1 969  год, 
только на средства колхозов 
будут построены  и введены 
в эксплуатацию детские до
школьные учреждения на 7 
тыс. мест.

П роектом  иароднохозяйст- | 
венного плана на 1970  год | 
предусматривается построить 
и ввести в действие в Гру
зинской С С Р  за счет госу
дарственных к а п  итальных 
вложений детские дош коль
ные учреждения на 4 ,8  тыс. 
мест, не считая детских са
дов и яслей, строительство 
которы х будет обеспечивать
ся за счет нецентрализован
ных источников финансирова
ния предприятий, учрежде
ний, организаций, колхозов и 
совхозов.

М еж ду тем ассигнования 
на содерж ание общ его кон
тингента детей в дош кольных 
учреждениях планируются на 
1970  год  на уровне текущ его 
года.

П рош у при окончательном 
уточнении проектов Государ
ственного народнохозя й с т- 
венного плана и Государст
венного бю дж ета учесть вы
ш еизложенное и увеличить 
контингент детей в этих уч
реждениях на 5 тысяч.

Товарищи депутаты! Ана
лизируя представленные на 
рассмотрение настоящ ей с е с - /  
сии Верховного С о в е т а  
С С С Р  проекты  плана разви
тия народного хозяйства и 
Государственного, бюджета 
нашей страны  на 1 9 7 0  год, с 
удовлетворением мож но от
метить, что они полностью 
отраж аю т коренные интересы 
советского народа, каждой 
сою зной республики. Я пол
ностью  поддерж иваю пред
ложения выступивш их д о  ме
ня депутатов об  утверждении 
Государственного плана раз
вития народного хозяйства и 
Государственного бюджета 
Сою за С С Р  на 1 970  год.

Разреш ите заверить Вер
ховный Совет С С С Р, что 
трудящ иеся С оветской Гру
зни приложат все силы для 
того, чтобы встретить юби
лей великого В. И. Ленина 
новыми успехами во всех об
ластях хозяйствен н о г о  и 
культурного строительства. 
(Аплодисменты ).

« З А Р *  В О С Т О К А »
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ПРОГРАММА НОВЫХ СВЕРШЕНИЙ
По всей стране идет широкое обсуждение итогов 

III Всесоюзного съезда колхозников. Делегаты фору
ма тружеников коллективных хозяйств, вернувшись в 
родные села из Москвы, рассказывают землякам о 
своих впечатлениях от съезда, делятся мыслями, ро
дившимися в ходе обсуждения проекта нового При
мерного Устава колхоза, иовых больших задач, по
ставленных перед общественным сельскохозяйствен
ным производством партией и правительством.

На своих колхозных собраниях труженнкп села ана
лизируют положенно дел в хозяйстве, намечают пути 
подъема тех отраслей производства, в которых не все 
еще обстоит благополучно. Они акцентируют свое 
внимание на отстающих участках п выявляют хозяй
ственные ресурсы, иенспользованпые резервы.

улучшения на этой основе 
благосостояния тружеников 
села. Мы обязаны беречь зем
лю. всемерно улучшать ее, 
повышать ее плодородие. То, 
о чем говорилось на съезде, 
заставило меня особенно глу
боко задуматься над пробле
мами землепользования в на-

колосовые, кормовые культу
ры. Но никак у  нас не дой
дут руки еще до пяти гекта
ров такой земли. Думаю, надо 
нам на этом нашем собрании 
принять решение незамедли
тельно приступить к такой 
работе.

Как отмечалось на съез
де, продолжает Н. Мигриджа- 
пашвпли, одним из круп
ных достижений колхозного 
строя является введение пен
сионного обеспечения труже
ников сельского хозяйства, га
рантированной оплаты труда 
и другие меры. Теперь будет 
создана и единая система со 
циального страхования кол
хозников ва счет отчислений 
хозяйств. Все это обязывает 
пас трудиться еще активнее 
и добросовестнее. Долг кол
хозников — творческим, сози
дательных! трудом ознамено
вать новый этап в жизнп се
ла, который начался после 
съезда.

Государство высоко оцени
ло производственные дости
жения тружеников нашего 
колхоза. В прошлом году 
ахалубапцы были награждены 
дипломом первой степени 
ВДНХ СССР, за высокие по
казатели 1968 года мы удо
стоены почетной награды — 
переходящего Красного зна
мени Совета Министров СССР 
и ВЦСПС.

Однако сегодня, на новом 
этапе колхозного строительст
ва, когда перед всеми нами 
стоят большие, ответственные 
задачи, надо говорить пе о 
том, что сделано, а о том, что 
надо еще сделать.

Важными отраслями в на
шем хозяйстве являются ви
ноградарство и животновод
ство. Однако здесь мы но су 
мели еще достичь рубежей 
пятилетки. Мы, например, 
продали государству за четы
ре года 2.200 центнеров вино
града вместо 3.500, предусмот-

ыо планируем производство 
животноводческих продуктов, 
потому что в колхозе нет 
прочной кормовой базы, и кор
ма приходится закупать на 
стороне. Только в одном
1968 году убытки от животно
водства составили 8.000 руб
лей... Это тем более обидно, 
что в целом паше хозяйство 
рентабельное. Ряд мероприя
тий по упрочению собствен
ной кормовой базы позволит 
уже в этом году снизить 
убытки от животноводства на
половину. Мы должны до
биться того, чтобы в юби
лейном году они были сведе
ны к нулю.

Наша задача —  гармонич
ное развитие хозяйства, не
уклонный рост всех отраслей 
производства. Решения III 
Всесоюзного съезда колхозни
ков открывают для этого ш и
рочайшие перспективы.

...Продуманными и деловы
ми были все выступления 
участников собрания в селе 

■ - ........  - ... ..........  :------ 1---------------—■ ■ : ■■■  - ........ -—  -  ----------— Ахалубани — каждый гово
рил с позиции тех обязанно-

Ахалубанцы наметили высокие производственные рубежи. "хозяТстТ6 он выполняет
О том, как поработали в 

этом году колхозные плодо
воды. рассказал руководитель 
первой бригады А. Петрпа- 
швили. Благодаря их усили
ям урожай выдался на славу. 
Весомый вклад в общ ий у с
пех внесли С. Тваури, Д. Та- 
тиашвпли, Ц. Цхадиашвилн и 
многие другие. Вовремя про
ведя все работы, бригада вы
полнила нятилетнее задание, 
но не останавливается на до
стигнутом. Именно заботой 
о будущем урожае была вы
звана критика, с  которой брп- 
гадпр выступил в адрес сель
ских механизаторов.

— Успех всей нашей рабо
ты, — сказал он, — зависит 
от добросовестного труда тра
ктористов, обрабатывающих 
сады. А  они в этом году за
паздывают с проведением па
хоты.

Чтобы успешно двигать впе
ред колхозное производство, 
мы должны объединить наши 
усилия во всех звеньях.

Тему борьбы за рентабель
ность животноводства, подня
тую  председателем колхоза, 
продолжает заведующий фер
мой Г. Мпгрпджанашвилп.

§  | | А ДНЯХ такое собра- 
5  Р " !  нио состоялось в к о л х о 

зе зе села Ахалубани Го- 
Ё рийского района. О том, как 
ЕЕ проходил I II  Всесоюзный 
=  съезд колхозников, о своих 
5  впечатлениях от поездки в 
§  М оскву рассказал делегат 
5  съезда главный агроном хо- 
|  зяйства Н. Мигриджавашвп- 
= ли.
| —  Этот съезд, —  говорит
§  он, — войдет в историю наше- 
% го государства, потому что 
= его решения окажут огром-

! см ьского'хо^Гйства,осущ еетв* 0ни Решили в 1970 году продать государству сверх плана. 
| го строительства. Съезд проде 1.000 центнеров зерна, 30.000 центнеров свеклы, 4.000 цен-
с  мопстрировал торжество идей

| п л м Г  т к р ы л коп“ р Т Г тнеров плодов, 700 центнеров молока, 300 центнеров мяса.
Е сельскими тружениками, но-
Е вы о широкие горизонты. Но- ' ' '^пГмГ и'  ..........      м~ •. -г г-ггп ■ • • иил.г-.п а ■■  ..... 1-----   , г-тггй' г.тт п т  '~т 7.й.ша ;ттгд«
| вый Примерный Устав колхо- 
= за ярко свидетельствует о  ио- 
Ё следовательном развитии со- 
Е циалпетпческой демократии,
Е со глубоко народном характе- 
Е ре. Его примечательная осо- 
Е бенность заключается в том,
= что он способствует сосершен- 
| ствованпю форм ц методов уп- 
| равнения общественным хо- 
§  зяйством. Шире стали права 
5  колхозников, и вместе с  тем 
Е возросла мера ответственности 
Е каждого пз нас за свой труд,
Е за участие в общих делах кол- 
5 лектива.
| На съезде еще раз было 
= нодчеркпуто, что важнейшая 
Е задача колхозов — полнее ис- 
Е пользовать резервы и возмож- 
| ности общественного хоаяйст- 
Ё ва для значительного увелпче- 
= нпя производства сельскохо- 
Е вяйственных продуктов и

Н а  с н и м к е :  делегат Третьего Всесоюзного съезда колхозников агроном колхоза  
села Ахалубани Горийского района Нодари Мигриджанашвили делится своими впечат
лениями с односельчанами.

Ф о то  М. Квирикашвилм.

шем колхозе, во всем нашем 
районе. Вы знаете, как обсто
ит у нас дело с сельскохозяй
ственными угодьями. Горий- 
ский район — один пз самых 
густонаселенных в республи
ке п, естественно, земли на 
душ у населения приходится 
мало.

П оэтому в развитии общ ест- 
вепного хозяйства мы долж
ны идти, в основном, по пути 
пбвышенпя эффективности 
использования каждого гекта
ра. Между тем надо признать, 
мы еще не вскрыли всех ре
зервов интенсификации сель- 

•скохозяйственного производ
ства на основе правильного 
применения механизации, оро
шения земель. Вот у  нас осу 
ществлено хорошев дело —■ 
выкорчеваны 25 гектаров к у
старника, которые мы сможем 
использовать под кукурузу,

Выступает председатель 
колхоза села Ахалубани 
И. Варданашвили.

— Радостно сознавать, — 
говорит он, — что наш кол
хоз пришел к III Всесоюзно
м у  съезду колхозников с не
плохими производственными 
показателями. Мы уже выпол
нили ио некоторым отраслям 
задание пятилетки. Так, при 
плане 22.524 центнера за че
тыре года произведено 22.777 
центнеров зерна. Урожайность 
каждого гектара зерновых д о
стигла 25.5 центнера против 
15 'плановых, а урожайность 
плодов — 58 центнеров с  гек
тара- при 55 по заданию. Всего 
же мы получили за четыре 
года 10.037 центнеров плодов 
при плане 8.610. Перевыпол
нены пятилетние задания по 
производству н продаже го
сударству свеклы, молока, яиц.

ренных пятилетпим задани
ем. Таким образом, чтобы 
справиться с  этим заданием, 
в будущем году мы должны 
продать еще 1.300 центнеров. 
Не выполнен пока п пятилет
ний план производства мя
са — нам предстоит получить 
ещо 639 центнеров этой про
дукции.

Не сданы в эксплуатацию 
некоторые строительные объ
екты. Так, еще в 1968 году 
должно было закончиться 
строительство клуба и конто
ры колхоза, но работа до спх 
кор не закончена. Здесь мы 
должны предъявить ряд пре
тензий районному совету
«М ежколхоастроя», который 
ведет строительство слишком 
медленными темпами.

Однако нельзя ссылаться 
только на объективные при
чины. Мы до спх пор убыточ-

Оя говорит:
—  У нас построены меха

низированные фермы, уде
ляется должное внимание 
породному улучшению скота. 
Но этого ещ е недостаточно. 
Очень многое мы теряем на 
том, что сдаем скот слишком 
пизкой упитанности — сред
ним весом 288 килограммов. 
В нынешнем году, например, 
только процентов тридцать 
пять животных, проданных 
государству, были средней 
упитанности, и за каждый ки
лограмм мяса мы получили 
по полтора рубля. А осталь
ной скот был низкой упитан
ности —  по 1 рублю 1а копе
ек за килограмм. Если мы до
бьемся того, чтобы сдавался 
скот средним весом не менее 
270—280 килограммов п улуч
шим упитанность, то хозяйст
во заработает на этом около 
6.000 рублей.., -  Необходимо 
ввести интенсивный . откорм 
животных перед сдачей.

СОБРАНИЕ колхозников 
села Ахалубани выли
лось в живой, откровен

ный обмен мнениями о  том. 
какими путями следует идти 
хозяйству к дальнейшему

подъему сельскохозяйственно
го  производства. Это был де
ловой совет людей, живущих 
заботами и нуждами своего 
колхоза.

В собрании ахалубанцов 
принял участие главный аг
роном районного управлении 
сельского хозяйства Ш. Ху- 
цишвпли. Он заверил собра
ние в том. что управление ока
жет хозяйству всестороннюю 
помощ ь в решении его на
сущ ных проблем, выделит гер
бициды для борьбы с  вреди
телями и сорняками, будет 
способствовать установлению 
тесных контактов колхозных 
специалистов с  научными ра
ботниками. поможет в приоб
ретении новой техники.

СОБРАНИЕ тружеников 
колхоза села Ахалуба-

орг
эбр.телеи на собрание колхозни

ков Горийского района: агро
нома хозяйства А. Вардана- 

' швплп, экономиста И. Татйа- 
швили, бригадира Н. Корин- 
Тели, садовода Н. Тваури и 
других — всего 22 человека.

Г. Ц ЕРАД ЗЕ .

(Корр. «Зари Востока»).

•  С О Б Ы Т И Я
•  К О М М Е Н Т А Р И И
•  Ф А К Т Ы

XXIV СЕССИЯ ГЕН ЕРАЛЬН О Й  АССАМ БЛЕИ  ООН 
З А В Е Р Ш И Л А  С ВОЮ Р А Б О Т У

О Т П О Р  П Р О И С К А М  М О Н О П О Л И Й  С Ш А  В Ю Ж Н О Й  А М Е Р И К Е

ОБСТРЕЛ ЕГИПЕТСКОЙ АРТИ Л Л ЕРИ ЕЙ  ИЗРАИЛЬСКИХ ПОЗИЦИЙ

ВО ИМЯ МИРА И СОЗИДАНИЯ
Зарубежная печать о сессии Верховного Совета СССР
БЕРЛИН п I и ■■■ ■■■■■■■■— —

Печать Германской Д ем окра
тической Республики продол
жает освещать работу сессии 
Верховного Совета СССР. «Ной
ес Дойчланд», «Берлинер цай- 
тунг», «Националь-цайтунг», 
«Дер морген», «Ю нге вельт» и 
другие газеты излагают вы
ступления депутатов в ходе об 
суждения плана развития на
родного хозяйства Советского 
Союза и Государственного б ю 
джета на 1970 год.

«Нойес Дойчланд» характе
ризует плановые показатели 
Советской страны на будущий 
год как «великие цели».

«Стабильное развитие» —  
под таким заголовком сообщ е
ние о сессии Верховного С ове
та С С С Р  опубликовала газета 
«Нойе цайт».

программа мира и созидания, 

программа дальнейшего улуч

шения благосостояния совет

ских людей.

П АРИЖ

1970 год, приводят выдержки 
и основные цифры из них.

Газета «Глоб энд мейл» от
мечает, что в 1970 году в С С С Р  
предусматривается более бы
стрый рост производства това
ров народного потребления.

Ф ранцузские газеты уделя

ют больш ое внимание прохо

дящей в М оскве седьмой сес

сии Верховного Совета СССР.

Газета «Ю маните» приводит 

основные цифры бю дж ета 

С С С Р  на будущий год, под

черкивая при этом рост ассиг

нований на социально-культур

ны е мероприятия.

Газета «Комба» отмечает, что 

национальный доход С С С Р  уве

личится в 1970 г. на 6 процен

тов.

Р И О -Д Е -Ж АН ЕЙ РО

У Л А Н -Б А ТО Р ТОКИО

Общ ественность народной 
М онголии с больш им интере
сом следит за работой седь
мой  сессии Верховного Совета 

СССР. О  ое заседаниях под

робно сообщ аю т в своих пере

дачах монгольское радио и те

левидение.

Сегодня газета «Унэн» на 

первой полосе под  общ им за

головком «Большой успех в 

строительстве коммунизма» 

публикует изложение докладов 

И. К. Байбакова и В. Ф. Г арбу- 

зова.

Итоги развития народного 

хозяйства Советского С ою за  за 

4 года пятилетки, говорится в 

комментарии улан баторского 

радио, красноречиво свиде

тельствуют об  успехах совет

ского народа в строительстве 

коммунизма. В комментарии 

подчеркивается дальнейшее 

развитие в Советском  Сою зе 

жилищного и социально-быто

вого строш ельства. Государ

ственный план развития народ

ного хозяйства Советского С о 

юза на 19/0 год, отмечает 

улан-баторское радио, —  это

Японская печать продолж а
ет ш ироко комментировать ра
боту проходящ ей в М оскве 
сессии Верховного Совета
СССР.

«Иомиури» подчеркивает, что 
доля расходов на оборону а 
бю дж ете СССР на 1970 год 
снизилась. Газета приветству
ет эго как «проявление мирных 
намерений Советского С о ю 
за». «Иомиури» отмечает, что 
внешнеполитич е с к ий курс 
С С С Р  основывается на идее 
мирного  сосуществования со 
всеми странами. Бюджет 
С С С Р  на следующий год, за
ключает газете, подтверждает 
«дипломатию  мирного сосущ е
ствования Советского Союза, 
обращ енную  в 70-е годы».

Как свидетельство «политики 
мира» расценивает бразильская 
газета «Жорнал ду  комерсну» 

проект Государственного б ю д 

жета СССР на 1970 год. Газе

та обращ ает внимание на со

кращение в процентном  отно

шении военных расходов в но

вом  бю дж ете. Отмечая м ир

ный характер развития совет

ской экономики, она подчер

кивает, что СССР уделяет боль

ш ое внимание увеличению про

изводства предметов потребле
ния.

(18 декабря. ТАС С ).

О ТТАВ А

Сессия Верховного Совета 
С С С Р  привлекает больш ое вни

мание канадской печати, ра

дио и телевидения. Газеты со 

общают о докладах на сессии 

председателя Госплана С С С Р  

Н, К. Байбакова и министра 

финансов СС СР В. Ф . Гарбу

зова о плане развития народ

ного хозяйства и о  Государст

венном бю дж ета С С С Р  на

Поражение правых сил
ДЕЛИ, 17 декабря. (ТАСС). 

Главный министр штата Ут- 
тар Прадеш Ч. Б. Гупта и три 
министра его кабинета исклю
чены из партии Индийский на
циональный конгресс. Это ре
шение принято непосредствен
но после исключения из ИНК 
за «антипартийную деятель
ность» около 100 активных сто
ронников Ч. Б. Гупты.

Ч. Б. Гупта был одним из 
тех, кто на заседании рабочего 
комитета ИНК, созванного пра
выми силами в партии —* «син
дикатом», голосовал за исклю
чение из членов ИНК премь
ер-министра Индии Индиры 
Ганди. Подобные действия 
Ч. Б. Гупты привели к тому, 
что его правительство, по соб 
ственному признанию главного 
министра, «потеряло поддерж
ку большинства законодатель
ного собрания» (парламента) 
Уттар Прадеша —  одного из 
крупнейших штатов Индии.

Ч. Б. Гупта, однако, отка
зался подать в отставку и про
вести новые выборы, на ко
торых, по свидетельству индий
ской печати, победа, несомнен
но, была бы 
Ганди.

Стремясь обеспечить себе 
хотя бы минимальную под
держку, главный министр об 
ратился за помощью к крайне 
реакционной партии «Джан 
сангх». Руководители «Джан 
сангха» ясно дали понять, что 
пойдут на коалицию с  группой 
только при условии выполне
ния требований этой партии. 
Как пишет журнал «Соут», 
принятие реакционных требо
ваний «Джан сангха» на деле 
означало бы отказ от завоева
ний независимой Индии.

Коммунистическая партия 
Индии осудила антидемократи
ческие устремления Ч. Б. Гуп
ты и его группы. Комитет КПП 
штата в своем заявлении под
черкнул, что он будет стре
миться к разработке «програм
мы совместных действий со 
всеми антисиндикатовскими и 
демократическими силами».

Переговоры 
в Праге

ПРАГА, 18 декабря. "(ТАССУ, 
Как сообщает агентство ЧТК. 
вчера в Центральном Комите
те КПЧ в Праге начались П4-. 
реговоры между Я. КадароА 
и Г. Гусаком. И а переговорах 
присутствовали члены Прези
диума ЦК КПЧ Л , Штроугал 
и В. Б ил як.

Во второй половине дня 
Я. Кадар имел товарищескую 
беседу с  членами Президиума 
ЦК КПЧ.

•  ©  •

Центр
я д е р н ы х
исследований

ДАКАР, 18 декабря.
(ТАСС). Первый общеафри
канский центр ядерных ис
следований создается в на
стоящ ее время в Конго (Кин
ш аса). Об этом сообщ ает из
дающийся здесь еженедель
ник «Афрпк нувель». Новый 
центр будет расположен в 
пригороде Киншасы, в уни
верситетском городке Лона- 
нпум, где десять лет назад 
начал действовать первый на 
африканском континенте 
атомный реактор.

за сторонниками

С б и т о  три самолета  а г р е с с о р а
КАИР, 18 декабря. (ТАСС). 

Египетская артиллерия под
вергла вчера вечером масси
рованному обстрелу позиции 
израильских войск вдоль всего 
Суэцкого канала — от Суэца 
на юге до Эль-Кантары на се
вере.

В результате артобстрела, 
который, по словам военного

представителя О АР, велся на 
глубину до 10 километров, 
были уничтожены позиции 
противника, склады боепри
пасов и другие объекты.

КАИР, 17 декабря. (ТАСС). 
Зенитчики ОАР сбили сего
дня над Суэцким каналом два 
израильских самолета.

КАИР, 18 декабря. (ТАСС). 
Представитель командования 
вооруженных сил ОАР сооб
щал, что зенитчики армии 
ОАР сбили вчера в районе 
Айн Муса израильский воен
ный самолет. Таким образом, 
в течение вчерашнего дня 
пзранльскио ВВС потеряли 
в районе Суэцкого канала и 
Суэцкого залива три самолета.

ОБЩЕЕ СТРЕМЛЕНИЕ

Посланцы 
болгарского 
народа  
в Тбилиси

Как самых дорогих и близ
ких друзей встретили 18 де
кабря тбилисцы делегацию 
посланцев Благосвградского 
округа Народной Республики 
Болгарии. В течение одинна
дцати дней они были гостями 
трудящихся Аджарской АССР.

Среди прибывших — заме
ститель председателя окруж
ного Совета города Благоев- 
града Б. Аврамов, председа
тель окруж ного совета куль
туры и искусства А. Тричко- 
ва, секретарь Банского город
ского комитета партии Р. Бо- 
лева.

Вместе с делегацией прибыл 
Благоевградский ансамбль 
песни и танца «Пирнн».

На вокзале болгарских дру
зей радушно встретили заме
ститель председателя испол
кома Тбилисского городского 
Совета депутатов трудящ ихся 
Г. Гошадзе, первый замести
тель министра культуры Гру
зинской ССР А. Двалишвилп, 
первый секретарь Калинин
ского райкома ТО КГ1 Грузии 
С. Ригвава, заместитель заве
дующ его отделом пропаганды 
горкома партии О. Долидзе, 
заведующая отделом, культу
ры • исполкома горсовета 
К. ОтнПтпвилп, директор Гру
зи н ской ' филармония А. Ки- 
пиани, представители обще
ственности и трудящиеся сто
лицы республики.

В тот ж е день члены делега
ции Благоевградского округа 
нанесли визит в исполком 
Тбилисского Городского Сове
та депутатов трудящихся. Г о 
стей тепло приветствовал за
меститель председателя ис
полкома горсовета Г. Гошадзе. 
Он ознакомил их с  историей 
Тбилиси, его экономикой и 
культурой.

Затем представители Благо
свградского округа совершили 
поездку по городу, побывали 
в Государственном музее ис
кусств Грузии. Вечером арти
сты ансамбля «Ппрпн*, воз
главляемого заслуженным ар
тистом Болгарии К. Стефано
вым, выступили с  концертом 
перед трудящимися Рустави.

— Мы еще не знакомы с 
тбилисским зрителем, — ска
зал корреспонденту ГрузТАГа 
художественный руководитель 
ансамбля «Пирпп» К. Стефа
нов, — но те встречи, которые 
были у нас в Аджарии, у на
ших друзей, дают нам право 
считать талантливый и  темпе
раментный грузинский народ 
взыскательным ценителем ис
кусства.

19 декабря артисты ансамб
ля «Пирян» дадут концерт в 
академическом театре оперы 
и балета имени 3. Пал 
ли. (ГрузТА Г).

Н Ь Ю -Й О Р К , 18 д е к а б р я . К о р р . 
Т А С С  Э . Б а с к а к о в  п е р е д а е т : 

А М Е Р И К А Н С К А Я  Н Е Ф Т Я 
Н А Я  К О М П А Н И Я  «Б О Л И В А Р  
Г А Л Ф  О Й Л * П Ы Т А Е Т С Я  О К А 
З А Т Ь  Д А В Л Е Н И Е  Н А  П Р А В И 
Т Е Л Ь С Т В О  Б О Л И В И И  И З А 
С Т А В И Т Ь  Е Г О  О Т К А З А Т Ь С Я  О Т  
Р Е Ш Е Н И Я  О  Н А Ц И О Н А Л И З А 
Ц И И  С О Б С Т В Е Н Н О С Т И  К О М 
П А Н И И , П Р И Н Я Т О Г О  В  О К Т Я Б 
Р Е  1989 Г О Д А . В  э т и х  н е б л а г о 
в и д н ы х  ц е л я х  з а п р а в и л ы  « Б о л и 
в а р  Г а л ф  о й л » ,  о т в е р г а я  к о м п е н 
с а ц и ю , п р е д л о ж е н н у ю  и м  б о 
л и в и й ск и м и  в л а с т я м и , н е о ж и 
д а н н о  о т к а з а л и с ь  о т  у ч а с т и я  в 
с т р о и т е л ь с т в е  н е ф т е п р о в о д а , к о 
т о р о е  в е д е т с я  е е й ч а с  ча в о с т о 
к е  с т р а н ы  о т  го р о д а  С а н т а - 
К р у з  д о  гр а н и ц ы  е  А р г е н т и н о й . 
О д н о в р е м е н н о  п р е д ст а в и т е л и  
к о м п а н и и  в р я д е  с т р а н  Л а т и н 
с к о й  А м е р и к и  с т р е м я т с я  с о 
р в а т ь  з а к у п к и  Б о л и в и е й  м а т е 

р и а л о в , н е о б х о д и м ы х  д л я  с т р о и 
т е л ь с т в а  н е ф т е п р о в о д а .

О д н а к о  н а р а ст а н и е  а н т и а м е 
р и к а н с к и х  н а с т р о е н и й  в Ю ж н о й  
А м е р и к е  п о с т е п е н н о  с б л и ж а е т  
л а т и н о а м е р и к а н с к и е  с т р а н ы  в 
о б щ е м  с т р е м л е н и и  о с л а б и т ь  п а 
г у б н у ю  з а в и с и м о с т ь  к о н т и н е н 
т а  о т  п р и х о т е й  а м е р и к а н с к и х  
м о н о п о л и й . К а к  с о о б щ а е т  из 
С а н т ь я г о  к о р р е с п о н д е н т  г а з е т ы  
• Н ь ю -Й о р к  т а й м е »  м. Б р а у н , 
в е р х о в н ы й  с у д  Ч или  о т в ё р г  
п р о с ь б у  п р е д ст а в и т е л я  к о м п а 
ни и  «Б о л и в а р  Г ал ф  о й л »  об  
у с т а н о в л е н и и  э м б а р г о  н а  п р о д а 
ж у  Б о л и в и и  с т р о и т е л ь н ы х  м а 
т е р и а л о в . З а я в л е н и е  я п о д д е р ж 
к у  б о л и в и й с к о г о  п р а в и т е л ь ст в а  
с д е л а л  на д н я х  и м и н и ст р  и н о 
с т р а н н ы х  д е л  А р ге н т и н ы  Х у а н  
М а р т и н . Он с о о б щ и л , ч т о  а р г е н 
т и н с к о е  п р а в и т е л ь ст в о  п р и н я л о  
р е ш е н и е  га р а н т и р о в а т ь  з а е м  
д л я  с т р о и т е л ь с т в а  н е ф т е п р о в о 
да в  Б о л и в и и .

|Ч11НМИП>Н1С*М1ПП«МПИ|«М«11111111т«111и|||11111111|1Ш11«|1П1Ш|||||||||||||||||||||1|П1111П1111т1П1111т111111111111111111П11П11ПШШ11111Ш.... .

нью:иорк 18 декабря ВЕДУщ д Я р о л ь СОЦИАЛИСТИЧЕСЙИХ СТРАН 1§  Корр. ТАСС В. Осипов пере- 
я дает: Принятием ряда резолю

ций по вопросам, относящимся 
к разоружению. XXIV сессия 
Генеральной Ассамблеи ООН 
вчера закончила свою  работу.

Ведущую роль иа сессии иг
рали делегации социалистиче
ских стран, чья позиция и ини
циатива во многом определяла 
ход работы Ассамблеи.

В центре внимания сессии с 
самого начала ее работы нахо
дились предложения об  укреп

лении международной безопас
ности, внесенные делегацией 
Советского Союза.

В принятой резолюции Ге
неральная Ассамблея отметила 
важность советских предложе
ний и рекомендовала всем го
сударствам — 'иенам ООП изу
чить заявления и замечания, 
сделанные в ходе обсуждения, 
и представить свои соображе
ния генеральному секретарю до 
1 мая 1970 г.

Дискуссия о  положении па
лестинских беженцев практи
чески вылилась в решительное 
осуждение израильской поли
тики репрессий и аннексий. Ге
неральная Ассамблея подтвер
дила неотъемлемые права на
рода Палестины и предложи
ла Совету Безопасности при
нять эффективные меры для 
обеспечения выполнения Из
раилем решений ООН.

Многие делегации указыва

ли на преступления американ
ской военщины на вьетнамской 
земле.

Однако западным странам 
вновь удалось навязать ООН 
свои решения по ряду вопро-

по вопросам ликвидации ра- 
снстско-колониальных режимов, 
поддержки национально-освобо
дительной борьбы угнетенных 
народов, ликвидации всех форм 
колониальной и неоколониаль-

сов. Достойно, в частности, ной эксплуатации. Их поддер- 
сожаленця, что Генеральная жали по этим вопросам ра«- 
Ассамблея приняла решения, внваюшиеся страны, и это обео- 
противоречашне интересам ко- печнло принятие XXIV сессией 
ре (Некого народа. Генеральной Ассамблеи ан-

Социалистические страны ре- ^империалистических и ан- 
шительно выступали на сессии тиколонизльных резолюций.

1алиашвп-

•  19 ДЕКАБРЯ 1969 ГОДА •  3 СТР.

Д Е В И З -Д Е Р З А Т Ь !
Вчера в Тбилисском  

государственном  универси
тете состоя л ся  диспут на 
тем у «М ол одой  ученый —  
продолжатель лучш их тради
ций грузинской научной ш ко
л ы ».

На вечере встретились три 
поколения учены х. В гости  
к молодеж и пришли извест
ные академики, доктора и 
кандидаты наун. С остоялся 
больш ой разговор  о  роли и 
деятельности  м олодого уче
ного.

И нициатор интересной 
встречи совет  м олоды х
учены х Т Г У , П редседатель 
совета  кандидат филологиче
ских наук Д. Апциаури рас
сказал:

—  С овет м олоды х у ч е 
ных был организован летом  
нынешнего года. В состав  
его  входят молодые аспиран
ты, кандидаты и доктора на
ук, возраст которы х не пре
выш ает 35  лет. Наша цель — 
поднять уровень научной и 
педагогической деятельно
сти молодых Специалистов.

При совете  созданы  сек 
ции математики, физики, ис
тории. филологии и других 
отраслей науки.

« з а р я  в о с т о к а »



V

В ТРУДЕ, В ПОИСКЕ
К 70‘летию со дня рождения и 50-летию 
трудовой деятельности Г. КАХВЛЕДИАНИ
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П О -Р А З Н О М У  мож но 
представить читателям 
Георгия К онстантинови

ча А хвледиани: почвовед-мелио
ратор. заслуж енны й деятель нау
ки Грузинской  С С Р .' доктор 
сельскохозяйственны х наук. И 
все характеристики свидетель
ствую т об  одном  и том же: тру
ж еник, специалист, преданный 
своем у делу, родной зем ле. Он 
изучал эту  зем л ю  внимательно, 
вдум чиво, руководил проведени
ем  почвенны х обследований та
ких крупны х мелиоративных 
об-нектов Грузин, как С амгори, 
Алазани, Тирипони, А дж ам ети,. 
отдельны е массивы  К длхидской 
низменности.

Почвенно - мелиорати в н ы  е 
очерки по этим  территориям 
бы ли составлены  на вы соком  на
учно-техническом  уровне и по
служ или солидной основой для 
проектирования мелиоративных 
работ. Немалая заслуга в этом  
принадлежит лаборатории, орга
низованной Георгием К онстан
тиновичем при почвенно-мелио
ративном отделе проектного ин
ститута  «Г и п р овод хоз».

В  1946 году Г. К. Ахвледиа- 
ни был приглашен на долж ность 
зам естителя директора по науч
ной части создан н ого в тот год 
Н аучно-исследовательского ин
ститута цочвоведения, агрохи
мии и мелиорации Академии на

ук Грузин. И это  бы ло законо
мерно; организации института 
он отдал много энергии, знаний 
и сил.

О собенно больш ую  работу 
проделал Георгий Константино
вич по изучению почв Самгор- 
ской равнины, занимающей 100  
тысяч гектаров. Результатом  
этой  работы явились монографи
ческий очерк и почвенная кар
та. которы е даю т четкое пред
ставление о  физико-химических 
и агрономических свойствах 
почв. В очерке впервые научно 
объясняется генезис выявлен

ных Ахвледиани на значительной 
площади перегнойно-сульфатных 
почв.

Тщ ательное исследование поч

венного покрова, многолетние 
опыты, проведенные в Самгор- 
ском стационаре института, п о 
зволили ученому-спецналнсту 
уеди ю ви ть  и обосновать возмож 
ность эф ф ективного освоения 
маломощ ных перегнойно-суль
фатных почв под виноградники 
и плодовые насаждения. Преж
де эти  почвы считались непри
годными для многолетних куль
тур. Рекомендации Ахвледиани 
реализованы, и в настоящее вре
мя в ряде совхозов , организован
ных на этих почвах, возделыва
ются виноградная лоза, ф рук
товы е деревья.

Обобщ ения исследований по 
перегнойно-сульфатным почвам 
были сделаны в докторской дис
сертации Георгия Константино
вича.

Значительны заслуги ученого 
в составлении карт почвенного 
покрова Грузии. Он принимал 
участие в составлении почвен
ной карты бассейна рек И ори—  
Алазани, почвенной карты Г р у 
зии в масш табе 1 :  20 0 .0 0 0 , ра
бота над которой  велась под ру
ководством  академика М. Саба- 
швили. Эта карта с  агропроиз- 
водственной характеристикой 
почвенных типов послужила ос
новой для решения вопросов

специализации сельского хозяй
ства республики.

В период с  1963 по 1967 
год Г. К. Ахвледиани участво
вал в детальных обследованиях 
почв колхозов и совх озов  В ос
точной Грузин, проводившихся 
институтом почвоведейня. На их 
основе в последующ ие годы 
им были составлены  обобщ ен
ные почвенный карты некоторых 
административных районов.

Перу Георгия Константинови
ча принадлежит свыш е 120 науч
ных работ и научно-производ
ственных очерков, в том числе 
изданная в 1967  году моногра
фия «  П ерегнойно-сульфатные 
почвы Грузии» и находящаяся в 
печати монография «П очвы  Сам
гори».

Признание заслуг Г. К. А хвл е
диани выразилось в присужде
нии ему почетного звания заслу
женного деятеля науки Грузин
ской ССР. И сегодня Георгий 
Константинович в труде, в по
стоянном творческом  поиске.

Г. АЛАВИ ДЗЕ, 
директор НИИ почвоведения, 
агрохимии и мелиорации,

Р. ПАПИСОВ, 
заведующий отделом  инсти
тута.

Письмо в редакцию

Д О Л Ж Н А  БЫТЬ  

Т А К А Я  УЛИЦА
Т

18 декабря исполнилось 
150 лет со дня рождения 
выдающ егося русского поэ
та Я. Я - Полонского, сыг
равшего важную роль в 
благородном деле дальней
ш его сближения русского и 
грузинского народов. П ро
жив в Г  руэци пять лет 
(1846— 1851), он хорош о  
изучил ее  прошлое и на
стоящее. Впечатления и 
наблюдения П  олонского 
отразились на целом ряде 
его ■ реалистических стихо
творений, ■ поэм, рассказов, 
повестей, драм, а также 
статей, очерков, научных 
исследований и рисунков.

Огромное место в твор
честве Полонского занял 
древний Тбилиси. Раз и на
всегда влюбившись в столи
цу Грузии, он не только 
воспел ее' в своих стихах, 
но и посвятил фундамен- 
тальн&е исследов а н  и е  — 
«Статистический очерк Тиф
лиса» (1847 г .), а тркжр це
лый р яд  интересных ста
тей.

Полонский был большим 
другом грузинской культу
ры. Его творчество тесно
связано с  деятельностью
11. Бараташвили, А. Чавча- 
вадэе, Г. Эристави и дру
гих его  современников. П о
лонский —  автор первого 
русского стихотворения, по
священного Шота Руставе
ли; он первым писал о
Саят-Нова. о  Г. Эристави и 
д)т. Поэтому вовсе не уди 
вительно, что еще профессор 
А. Нагорели считал Полон
ского «большим знатоком 
Грузии и ее  поэзии».

Замечательный русский 
поэт собирал и изучал гру
зинский фольклор, всяче
ски поддерживал идею  воз
рождения грузинского теат
ра, принимал активное уча

стие в тифлисской прессе, 
в деятельности Кавказско
го отдела Русского геогра
фического общества.

Неутомимая и плодотвор
ная деятельность русского 
поэта по праву заслужила 
искреннюю признательность 
передовой грузинской общ е
ственности.. Полонского вы
соко ценили его  друзья  
Г. Эристави, Д. Кипиани, 
И. Иоселиани, семья А. Чав- 
чавадзе и многие другие. 
Проникновенное стихотворе- 
ниё посвятил Полонскому 
Акакий Церетели.

Полонского высоко цени
ли Важа Пшавела, Нико 
Ииколадзе, Илья Чавчава- 
дзе, который перевел одно 
из стихотворений русского  
поэта. Переводил Полон
ского и И. Евдошвили.

Грузинский народ никогда 
не забывал своего искренне
го друга. В 1898 году, в 
связи со смертью Полон
ского, газета «Тифлисский 
листок» писала: «Тифлису
следовало бы подумать о 
хом. чтобы достойным обра
зом почтить память славно
го поэта, жоторый... должен 
быть дорог нам, как неко
гда живший среди нас и 
посвятивший прошлому и 
настоящему. Г рузии немало 
блестящих творений».

Действительно, Полонский 
давно заслужил почетное 
право на то. чтобы его  име
нем была названа одна из 
улиц горячо любимого и 
воспетого им города.

Думается, что исполком 
Тбилгорсовета в ознамено
вание 150-летия со дня рож
дения поэта назовет одну  
из улиц нашего города име
нем Якова Петровича По
лонского. В Тбилиси долж
на быть такая улица!

А . Б АР АМ И Д З Е , академик Академии иаук Грузин
ской С С Р , директор Института истории грузинской ли
тературы  имени Ш. Руставели; К. С И ХАР УЛИ Д ЗЕ , про
фессор, заведующий кабинетом ф ольклора Тбилисского 
государственного университета; М. ЧИКОВАНИ, про
ф ессор; И. М ЕГРЕЛИДЗЕ, проф ессор; Г. ЦИЦИШ ВИЛИ, 
заведующий отделом  Института истории грузинской лите
ратуры имени Ш . Руставели; И. Б О ГО М О Л О В , доктор  
филологических наук; Р. М ИМ ИНОШ ВИЛИ, доктор  ф ило 
логических наук.

Коллектив Тбилисского 
литейно • механического 
завода учебно-наглядных  
пособий имени Камо аы> 
пустил опытные образцы  
стола для  крепления ки
нопроектора и стола для  
к р е п  ления учебно-на
глядных пособий. И зго
товлены они по черте
жам, разработанным на 
М осковском заводе учеб
но-наглядных пособий. 
Новая продукция получи
ла хорош ую  оценку. С  
начала 1970 года начнет
ся ее сернйное произ
водство.

Н а с н и м к е :  передо
вой слесарь-сборщик Го- 
нари Гордезнани (слева) 
и технолог завода Тамаз 
Якобашвили за сборкой 
опытных образцов новых 
столов.

Ф ото В. .Моргунова. 

(Ф отохроника ГрузТАГа).

КУРС НА АВСТРАЛИЮ
Р А Д И О Г Р А М М А  С Б О Р Т А  ТЕ П Л О Х О Д А  

«Ш О Т А  Р У С Т А В Е Л И »

...Вот уж е третий месяц мы 
в море. За кормой остались 
Черное море, пролив Босфор, 
Мраморное .море, Бискайский 
залив. В английском порту 
Саутгемптоне мы приняли на 
борт теплохода «Шота Руста
вели» более 600 иностранных 
пассажиров и взяли курс к 
берегам «зеленого континен
та» — Австралии.

«Шота Руставели» второй 
раз посещает Австралию. Еще 
в прошлом году ' наше судйо 
было зафрахтовано англий
ской туристской фирмой. С 
берегов «туманного Альбиона» 
пассажиров перевозили в Ав
стралию и обратно.

Появленпе советского те
плохода на международной 
линии Англия — Австралия 
многие ипостранные компа
нии приняли в штыки. Вот 
уж е более 100 лет этот уча
сток земного шара обслужи
вается крупнейшими судовла
дельческими фирмами, в ос
новном английскими. Конку
рировать с ними, безусловно, 
было трудно. Однако экипаж 
теплохода «Ш ота Руставели» 
блестяще справился с постав
ленной перед ним задачей. И 
результат налицо — англий- 

.ская фирма вторично прибе

гает к нашим услугам. Пасса
жиры довольны сервисом.

Наше путешествие прод
лится еще несколько месяцев. 
После Австралии нас ждут 
Новая Зеландия, остров Таи
ти, Панамский канал. Новый 
год мы будем встречать дале
ко от родных берегов.

Экипаж «Ш ота Руставели* 
приложит все усилия, чтобы 
с  честью выполнить ответ
ственное задание Родины.

Э. ГОГИТИДЗЕ, 
капитан теплохода «Ш ота  
Руставели».

А  А  А I

ДРЕВНЕГО
Г О Р О Д А

Кутаисский исполком  
горсовета объявил о т
крытый конкурс на со
здание м о и у  мента а 
часть основания одного  
мз древнейших городов  
страны —  Кутаиси.

Д ля  определения луч 
ших проектных работ уч 
реждены три денежные 
премии: первая —  1.200 
руб., вторая —  900 руб. 
и третья —  700 руб.

Последний срок пред
ставления проектов мо
нумента — - 1 июня 1970 
года. С 5 по 30 июня 
проекты б уд ут  экспони
роваться в Кутаисском вы
ставочном зале Союза 
художников Грузии.

Утвержден авторитет
ный состав жюри, кото
рый и определит побе
дителей. В него вошли: 
председатель Кутаисско
го исполкома горсовета 
У. Цквитинидзе, первый 
секретарь Союза писате
лей Грузии Гр. Абаши
дзе, доктор  искусствове
дения В. Беридзе, доктор  
исторических наук Л. Са- 
никидзе, замести т е л ь 
председателя Союза ар- 

, х и т е к т о р о !  Г  рузии 
С. Кинцурашвили и д р у 
гие.

М онумент предполага
ется соорудить на одной 
из центральных площа
дей Кутаиси.

Ш. ГВИНИАНИДЗЕ. 
(Корр. «Зари Востока»).

УДАР ПО ОБЛАКАМ
ГРУЗИНСКИЕ ГЕОФИЗИКИ В БУДУЩЕМ ГОДУ ПОМО- 

ГУТ СПЕЦИАЛИСТАМ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА НАРОД. 
НОН РЕСПУБЛИКИ БОЛГАРИИ ОРГАНИЗОВАТЬ БОРЬБУ 
С ГРАДОМ НА ПЛОЩ АДИ ДВЕСТИ ТЫСЯЧ ГЕКТАРОВ.

За партой—  
у ч и т е л я

При Батумском государст
венном педагогическом инсти
туте имени Ш. Руставели, со 
зданы шестимесячные курсы 
повышения квалпфика ц и и 
преподавателей общ еобразова
тельных школ города Батуми 
и Батумского района. Цель 
курсов — повышение идейно- 
теоретического уровня и ме
тодического мастерства учите
лей. Лекции и лабораторно
семинарские занятия прово
дят преподаватели институ
та — доктор медицинских на
ук  Д. Габуния, доценты Г, Ху-; 
хунаишвилн, С. Дадунашви- 
ли. С. Нижарадзе, Г. Джин- 
джеишвили. А. Гобронидзе, 
М. Ципцадзе, С. Вадачкория. 
А. Чавлеишвили, М. Орлов и 
др.

На курсах 80 процентов об
щего числа часов отведено ме
тодике преподавания. Здесь 
изучаются вопросы основ 
марксизма-ленинизма, .педаго
гики. педагогической психоло
гии. гигиены школьников и др. 
Кроме лекций, будут проведе
ны семинары, лабораторно
практические занятия, пись
менные работы, экскурсии.

Р. ПЕРАДЗЕ.
(Корр. «Зари Востока»).

ИЗ З А Д А  С У Д А

ЦЕНА НАРУШЕНИЯ
С утра над городом 

прош ел дождь, и по 
узким, кривым улоч
кам  Кировского рай
она — одного из са
мых старых районов 
Тбилиси, бежали мут
ные говорливые ру
чейки.

Сейчас уж е солнце 
полновластно господ
ствовало в небе, и лю
ди покидали свои вре
менные укрытия от 
дождя, расходясь по 
обычным будничным 
делам, высыпала на 
улпцы детвора и во
всю  шла игра в б у 
мажные кораблики.

...У перекрестка ули
цы Азизбекова и То- 
нетского тупика стоя 
ла машина, в которую  
рабочие грузили му
сор. Обычно ш офера 
избегают стары х улиц, 
но которым так труд
но проехать, по;»т6х#у 
автомобиль здесь

явление довольно ред
кое.

Но в это’г день со
всем неподалеку от 
перекрестка на ули
це Азизбекова стоял 
второй грузовик. Сто
ял недолго: водитель 
вышел из дому, от
крыл дверцу, сел за 
руль, и машина тро
нулась. Лишь подъ
езжая к перекрестку, 
шофер заметил стоя
щий мусоровоз и рез
ко выве р н у  л руль 
вправо. Он заметил 
машину много позже, 
чем мог бы, и грузо
вик. повинуясь резко
му движению, не опи
сал плавный поворот, 
а срезал угол. Услы
шав пронзительный 
детский крик, шофер 
нажал на тормоз, но 
было поздно. «Срезав» 
црворот, его грузовик 
П р и т и с н у л  правым

бортом к электриче
ском у столбу прохо
дивш ую мимо две- 
надцатиле т н ю ю де
вочку. Так трагически 
нелепо погибла Мана
на М., приехавшая из 
Батуми погостить к 
родственникам.

Следствие точно и 
скрупулезно восстано
вило картину проис
шествия. Было уста
новлено, что водитель 
III. Апци а у  р и ' на
рушил правила без
опасности движепия и 
эксплуатации транс
порта, следствием че
го явился этот траги
ческий случай.

Народный суд Ки
ровского района йод 
председат е л ь с т в о м  
Ш. Габиташвили вы
нес суровый, но спра
ведливый приговор: 
семь лет лишения сво
боды, а после отбытия

наказания — лишение 
прав управлять авто
мобилем в течение 
трех лет. Верховный 
суд Грузинской ССР 
оставил приговор в 
силе.

Народный суд ука
зал также Госавтоинс- 
пекцип на то, что дви
жение грузового авто
мобильного транспор
та по многим улицам 
Кировского района, в 
частности по улице 
Азизбекова п Тонст- 
скому тупику, создает 
потенциальную ава
рийную ситуацию. Гос- 
явтоинспекции надле
жит принять соответ
ствующ ие меры для 
того, чтобы обеспе
чить безопасность дви
жения, безопасность 
пешеходов в этом рай
оне нашего города.

А. КАРНИЦКИЙ.
-  ---

новости спорта
Первые аплодисменты —  Гургенидзе

В  Тбилиси началей большой 
мёкиународ н ы й шахматный 
турнир. На старт вышли 8 
гроссмейстеров и, столько же 
мастеров*., из них 5 междуна
родных.

Какие задачи стоят перед 
сильнейшими 1 ш а х м атнетами 
Грузии? Турнир этоД относится 
к высшей категории междуна
родных состязаний, и за успеш-' 
иое выступление в нем-можно 
стать гроссмейстером и между
народным мастером. К первой 
из этих целей будет стремиться 
Гургенидзе, к второй —  Джин- 
джихашвилй.

В'первый день из восьми 
поединков состоялось семь. Че
хословацкий г р о,х с  м ейстер 
Горт, только что успешно вы
ступивший на крупном между
народном, турнире в Испании, 
где он разделил 3— 4 ме
ста с Корчным (выше чем
пиона мира Спасского), прибыл 
в Тбилиси в последний момент

и его партия с Талем не игра
лась.

Успешно стартовали Джин- 
дж'нхашвили и Гургенидзе. Пер
вый отложил партию с Шамко- 
аичем с  шансами на победу.' 
Гургенидзе черными вел борь
бу  с москвичом Лейном на 
редкость агрессивно. Захватив 
инициативу, он затем хорошо 
использовал неточности, допу-'. 
щенные ■ гроссмейстером, орга
низовал. мощное наступление и 
с  блеском завершил его.

Посмотрите, как это произо
шло.

ЛЕЙН —  ГУРГЕНИДЗЕ

1. с4 с5 2. КсЗ К(6 3. Ш З еб 
4. дЗ Ь6 5. Сд2 СЬ7 6. 0— 0 Се7 
7. ЬЗ 65 8. «3 Ке4 9. СЬ2 С!б 
10. Ф с2  К : сЗ 11. С  : сЗ 64 12. 
еб сб 13. СЬ2 0— 0 14. 63 Каб 
15. аЗ е5 16. Ь4 Ле8 17. Л Ы  
Ф67 18. Лаб1 Лас8 19. К62
С  : д2 20. Кр : §2 Кс7 21. Ш  а5

Впервые в истории
V' : : " ’ 1

В мировых шахматных кругах оживленно обсуждается 
идея, выдвинутая шахматной федерацией Югославии, —  устроить 
в 1970 году матч на десяти досках между командой СССР и 
сборной «остального ми; а».

Как сообщил корреспонденту ТАСС заместитель председа
теля шахматной федерации СССР гроссмейстер Юрий Авербах, 
эта инициатива встретила положительный бтклик советских шах
матистов. Имеется достаточно кандидатов, чтобы составить 
команду для выступления в столь ответственном соревновании, 
какого еще не было в истории шахмат. -•

В списке кандидатов в сборную «остального мира», по сооб
щениям зарубежных агента в. фигурируют в различных вариа
циях двенадцать шахматистов. Наряду с молодыми гроссмей
стерами среди них названы и ветераны: Роберт Фишер (СШ А), 
Бент Ларсен (Дания). Властимил Горт (Чехословакия). Лайош 
Портиш (Венгрия), Светозар Глигорич и Милан Матулорич 
(оба  — Ю гославия). Вольфганг Ульман (Г Д Р ), Самуэль Ре- 
шевский (СШ А), Мигель Найдорф (Аргентина), Борислав Некое 
(Ю гославия), Вольфганг Унцикер (Ф Р Г) и Энрике Мекинг (Брал 
зилия).

Югославские шахматисты предлагают провести матч в четы
ре круга с 1 по 8 апреля в Белграде.

В Н Е С К О Л Ь К О  С Т Р О К

22. ФЬЗ аЬ 23. аЬ Ь5 24. Лс1 Й5 
25. ИЗ И4 26. Ле4 Ид 27. 1д Ьс 
28. 6с Феб 29. Ф63 Кеб 30. П4 
ФЬ7 31. СаЗ Ла8 32. Лсе1 Ла4 
33. Ь5 Лс8 34. К62 С : Н4 35. с5 
Кг‘4 + 36. д! С  : е1 37. сб Л : сб 
38. Ьс Ф : сб 39. КЫ  (5 40. 
ФЬЗ +  КрН7. Белые сдались.

Суэтин (СССР) выиграл у 
Машича (Ю гославия). Партий 
Костро (Польша) — Гуфельд 
(СССР), Спиридонов (Болга
рия) — Фукс (Г Д Р ), Хааг 
(Венгрия) — Чокылтя (РумьН 
ния) и Бронштейн — Холмов 
(оба — СССР) закончились 
вничью.

Б. БАРАН ОВ,
мастер спорта, междуна
родный арбитр.

СРАЗУ ЧЕТВЕРО
Победителями «Турнира ос

вобождения» в Белграде стали 

сразу четыре гроссмейстера: 

Лев Полугаевский и три ю го

слава —  Светозар Глигорич, 

Борислав Ивков, Милан Мату- 

лович. Все они набрали по 10 

очков из пятнадцати во зм ож 

ных. Второй результат —  9,5 

очка —  показали два участ

ника —  Левент Лендьел (Венг

рия) и Ефим Геллер. Третий 

наш гроссмейстер, выступав

ший в этом  соревновании, —  

Михаил Ботвинник занял седь

м ое  место.

ОБ ЭТОМ РАССКАЗЫВАЕТ 
ЛАУРЕАТ ГОСУДАРСТВЕН
НОЙ ПРЕМИИ, ДИРЕКТОР 
ИНСТИТУТА ГЕОФИЗ И К И 
АКАДЕМИИ НАУК ГРУЗИН
СКОЙ ССР ПРОФЕССОР 
А. БУХНИКАШВИЛИ.

Наш собеседник недавно воз
вратился из братской социали
стической страны. В группе 
грузинских специалистов, по
бывавших в зарубежной ко
мандировке, были также удо 
стоенный этой высокой пре
мии руководитель отдела фи
зики облаков и активных воз
действий института А. Карци-г 
вадзе, ведущий инженер отде- 

. ла Т. Салуквадзе, инженер 
Г. Надибаидзе, а также спе
циалисты службы по борьбе с 
градом- Министерства сельско
го хозяйства Г рузии Н. Цис- 
каришвили, Ж. Дарчиашвили, 
Н. Надибаидзе и Г. Тодуа.

Летом прошлого года Мини
стерство земледелия и пище
вой промышленности Народной 
Республики Болгарии заклю
чило договор с Институтом 
геофизики Академии наук Гру
зии об организации борьбы с 
градобитием в Пловдивском и 
Пазарджикском округах, сла
вящихся своими виноградника
ми и садами.

— Мы проанализировали ре
зультаты налией совместной 
борьбы с градом и наметили

объем работы на будущ ее. — 
сказал Александр Варде но
вин. —  Во время пребывания 
в Болгарии мы с радостью уг
нали, что циклон. " прошедший 
над континентом во второй по
ловине сентября, не нанес 
ущерба территории болгарских 
округов, охраняемых нашими 
противоградовыми установка
ми. А площадь эта была зна
чительная —  сто тысяч гекта
ров. В то же время в сосед
них округах наблюдались зна
чительные потери урожая.

Виноград и продукты вино
делия составляют значитель
ную статью болгарского экс-1 
порта. Поэтому служба борьбы 
с градом продвинется также на 
северо-запад страны.

Разработанный грузинскими 
учеными метод охраны вино
градников й Гадов противогра
довыми ракетами получает 
большое признание в НРБ. В 
Грузии, в частности в Руис- 
г.ирской стационарной проти- 
'воградовой экспедиции нашего 
института, в различное время 
стажировалось до десяти б о ’ \ 
гарских специалистов. Уста
новки для запуска ракет, -не
сущих льдообразующие ре
агенты. отправляет нашим дру
зьям Тбилисский машинострои
тельный завод имени 26 ко
миссаров.

Е. АРСЕНИШ ВИЛИ.

СОВ ЕТ  З В Е З Д О Ч Е Т О В
Сегодня в Абастуманской астрофизической обсерватории за

канчивает работу трехдневный Всесоюзный семинар по пробле
мам спектральной классификации звезд.

В Абастумани собрались 
специалисты из астрономиче
ских учреждений нашей стра
ны — Главной астрономиче
ской обсерватории Академии 
наук в Пулкове. Государст
венного астрЬномического ин
ститута имени Штернберга в 
Москве, из городов Киева. 
Одессы. Риги, Тарту-, Сверд
ловска, Казани.

Семипар призван вырабс 
тать рекомендации по нланп 
роваипю работы советов об 
серваторий по спектрально! 
классификации звезд.

С. ГАЛ АН Д Я Н .
(Корр. «Зари Востока»].

Редактор

Ш. КАРКАРАШ ВИЛИ.

ф  В  Н и ж н е м  Т а ги л е  з а к о н ч и 
л и с ь  п е р в ы е  в  н ы н е ш н е м  с е з о 
н е  с о р е в н о в а н и я  с и л ь н е й ш и х  

с о в е т с к и х  л ы ж н и к о в —п р ы г у н о в  с 
т р а м п л и н а . У с п е ш н о  в ы с т у п и л  
о д и н  и з  в е т е р а н о в  э т о г о  т р у д н о 
г о  и у в л е к а т е л ь н о г о  ви да с п о р 
т а , з а с л у ж е н н ы й  м а с т е р  сп о р т а  
б а к у р и а н е ц  К о б а  Ц а к а д эе . О н 
у в е р е н н о  з а в о е в а л  п е р в о е  м е 
с т о ,  зн а ч и т е л ь н о  о п е р е д и в  б л и 
ж а й ш и х  с о п е р н и к о в .

ф  П е р в у ю  в с т р е ч у  с о  с б о р н о й  
К а н а л ы , с о с т о я в ш у ю с я  а В и н 
н и п е ге , с б о р н а я  С С С Р  н о  х о к 
к е ю  в ы и гр а л а  с о  с ч е т о м  5 :  3.

ф В ч е т в е р т ы й  р а з  за  п о сл е д 
н и е  ч е т ы р е  м е с я ц а  у л у ч ш и л а

м и р о в ы е  д о с т и ж е н и я  в  б е г е  на 
204 м е т р о в  с  б а р ь е р а м и  а в с т р а 
л и й к а  П а м е л а  К н л б о р н . О н а п р о 
б е ж а л а  на ст а д и о н е  в  М е л ь б у р 
не д и с т а н ц и ю  за  25,1 с е к .  П осл е  
ф и н и ш а  28-л е т н я я  б е г у н ь я  с к а 
за л а  ж у р н а л и с т а м , ч т о  н а д е е т ся  
п о б и т ь  и э т о  с в о е  д о с т и ж е н и е  в 
н о в о м  го д у .

П е р в ы й  м и р о в о й  р е к о р д  К и л - 
б о р н  у ст а н о в и л а  е ш е  в  1961 г о д у  
на д и с т а н ц и и  86 м . с  б а р ь е р а м и . 
С т е х  п о р  е е  и м я  не рая  п о 
я в л я л о с ь  в  с п и с к а х  р е к о р д с 
м е н о к , в о  ни на Т о к и й с к о й , е й  
на М е к с и к а н с к о й  о л и м п и а д а х  е й  
не у д а в а л о с ь  с т а т ь  на в ы с ш у ю  
с т у п е н ь  п ь ед ест а л а  п о ч е т а . В 
1964 г о д у  он а  бы л а  л и ш ь  т р е т ь е й , 
а в  1968 — в т о р о й .

о т  цел
оьшяеиий

К И Н О
СЕ ГО Д Н Я

В  к и н о т е а т р а х : « О к т я б р ь » ,  
« С а к а р т в е л о »  (К р а с н ы й  за л ), 
«И са и и » , « Г а з а п х у л и » ,  в  Д о 
м е  к у л ь т у р ы  и м ен и  Г о р ь к о 
го . « В а р д з и я » ,  в Д о м е  к у л ь 
т у р ы  и м ен и  П л е х а н о в а , в Д о 
м е  к у л ь т у р ы  и м е н и  И. Ц ав- 
ч а п а да е , в  Д о м е  о ф и ц е р о в  — 
• П ир х и щ н и к о в » ;  « А м и р а -  
н и » ,  « С а к а р т в е л о »  (З е л е н ы й  
в а л ), «С п а р т а к » ,  « К о л х и д а »  —

«А й ж е л и к а  -  м а р к и з а  а н 
г е л о в » :  и м ен и  26 к о м и с с а р о в  
(п е р в ы й  э д л )  -  « Р а с с в е т » ;  
и м е н и  2 6 . к о м и с с а р о в  (в т о р о й  
за л ), « Б а т у м и » .  — « П р о ш л о е  
в о з в р а щ а е т с я » ;  . «Т а н а м г з а в -  
р и » ,  « К о м с о м о л е ц » *  «Н а к а -  
д у л и »  « А г е н т  п о к е в о л е »  
( 1- я  и 2 -я  с е р и и ) ; «<~порт» — 
«Г ан га  и Д ж а м н а »  ( 1- я  и 2-я 
с е р и и ); « К а з б е г и »  (п е р в ы й  

в а л ) — «Д е в и ч и й  м о н а с т ы р ь » ;  
«Э к р а н »  -  «С е р е н а д а  б о л ь 
ш о й  л ю б в и » ;  «К а з б е г и  (а г о 
р ой  за л ). « К о л м е у р н е »  — 
«Н е п о д с у д е н » .

Т Е А Т Р Ы
С К ГО Д Н Я  «

Т б и л и с с к и й  /  г о с у д а р с т в е н 
н ы й  о р д е н а  Л ен и н а  а к а д е м и 
ч е ск и й  т е а т р  о п е р ы  и б а л е 

та  и м е н и  3 . П а л и а ш в и л и  —
К о н ц е р т  б о л г а р с к о г о  г о с у 
д а р с т в е н н о г о  а н с а м б л я  «П и - 
р и н »  (в  20 ч а с .) ;  Т б и л и с с к и й  
г о с у д а р с т в е н н ы й  о р д е н а  Л е
нина а к а д е м и ч е с к и й  теаТ р 
и м ен и  Ш . Р у с т а в е л и  — «Ф еД - 
р а » (в  20 ч а с .) ; Т б и л и с с к и й  
г о с у д а р с т в е н н ы й  о р д е н а  Т р у 
д о в о г о  К р а с н о г о  З н а м ен и  
а к а д е м и ч е с к и й  т е а т р  и м е н и  
К . М а р д ж а н и ш в и л и  — «С т а 
р ы е  в о д е в и л и »  (в  20 ч а с .) ;  
т е а т р  и м е н и  А .  Г р и б о е д о в а — 
« Ч р е з в ы ч а й н ы й  п о с о л »  (в  20 
ч а с ., 10-й с п е к .  3 -г о  а б .) : т е 
а тр  м у з к о м е д и и  * и м е н и  
В. А б а ш и д з е  — « П е с н я  в  л е 
с у »  (в  20 ч а с .,  зр и т е л ь н ы й  
за л  с  1 -го  п о  6 -й  р я д  р а д и о 
ф и ц и р о в а н , с п е к т а к л и  п е р е 
в о д я т с я  на р у с с к и й  я з ы к ; 
р у с с к и й  Т Ю З  -  « В о в к а  на 
п л а н е те  Я л м е з »  (в  10 ч а с . и  
в  15 ч а с .) ,  « З а й к а -з а з н а й к а »  
(в  13 ч а с .) ; Г р у з г о с ф и л а р м о -  
в и я , М а л ы й  за л  К о н с е р в а т о 
р и и  — В е ч е р  ф о р т е п ь я н н о й  
м у з ы к и  (в  20 ч а с .) .

^ХГГЖ Ж ТЗЖ Ж ТЖ Ж Гт ГхГЛ Ю Ж & ГЖ П Ъ Ш Ж Ж ХГЖ Ж Ж Ж ХГЖ ТХхгхгг» г

АДРЕС РЕДАКЦИИ: Тбилиси, пр. Руставели, 42 •  ТЕЛЕФОНЫ: для справок —  93 11-58, отдел писем и массовой работы —  93-17-54, кабинет 
рабселькора —  93-18-59, дежурный по ном еру  — 93-52-00, прием объявлений— '93-93-94 м и п р й ? с Яе яо^атеЛЬСТВа ЦК ЬП ГР>'ЗИИ' т б "лиси, ул. Ленина 14.. 
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